
всех стран, соединяйтесь!

Всесоюзная Коммунистическая Партия (больш.).

РЯВДЙ
Орган Центрального Комитета и МИ ВКП(б).

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ

К 2В6 (11027) Вторник, 12 октября 1948 г. ЦЕНА 2 0 КОП.

Рапорты товарищу И. В. Сталину о до-
срочном выполнении государственного
плана хлебозаготовок Калужской об-
ластью и о выполнении обязательства по
сверхплановой сдаче хлеба государству
Житомирской областью (1 стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от ра-
ботников промышленности Ярославля и
Ярославской области (1 стр.).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: А. Луковец.-
Чуткое отношение к письмам трудящих-
ся. На пленумах обкомов партии (2 стр.).

Е. Рубиичик. — Скоростные методы В
машиностроении (2 етр.).

Огромный успех фильма «Молодая
гвардия» (2 стр.).

Сегодня в Ашхабаде (4 стр.).
Московский коксогазовый завод

(1 стр.).
Вручение наград шахтерам Кузбасса

(1 стр.).
Хлеборобы Киевщины сдали сверх пла-

на 660 тысяч пудов хлеба (1 стр.).
Выполнен план отгрузки картофеля

(1 стр.).

Советские предложенвя — основа укре»
пления мира и безопасности. Речь главы
украинской делегации Д. 3. Мануильско»
го на заседании Политического комитета
3-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН
11 октября 1948 г. (3 стр.).

Третья сессия Генеральной Ассамблея
ООН (3 и 4 стр.).

Медицинские работники Северной Ко-
рен приветствуют решение Советского
правительства о выводе войск из Корея
(4 стр.).

На конференции Общества англо-совет-
ской дружбы (4 стр.).

Борьба за экономию и агитационная
работа партийных организаций

Ливию систематического спилила се-
бестоимости промышленной продукции
товарищ Сталин назвал столбовой дорогой.
по которое юл ж па н и в ваша индустрия.
Широко развернувшееся по инициативе мос-
ыячей всенародное шижевие за высокую
рентабельность каждого предприятия, за
сверхпланово!! снижение себестоимости по-
казывает, что наша вваустрна уверенно идет
по столбовой юроге. указанной товарищем
Сталиным. Никогда еще в вашей промыш-
ленности борьба за экономию, за сверхпла-
новые накопления не велась с тагом раз-
махом в с такой нарастающей силой, как
теперь. Сверхплановое снижение себестоп-
мости продукции, внедрение хозрасчета,
дальнейшее повышение производительности
труда стали важвейшим показателем социа-
листического соревнования за досрочное
выполнение плапа третьего, решающего года
пятилетки.

В письмах товарищу Сталину работники
промышленности и транспорта берут аа се-
бя важные социалистические обязательства.
Сумма сверхплановых накоплений, намечен-
ная участниками соревнования, составляет
уже несколько миллиардов рублей. Это буют
серьезный вклад трудящихся нашей страны
в дело дальнейшего укрепления финансового
хозяйства в новою мощного под'ема всей
социалистической экономики.

Социалистические обязательства по сверх-
плановым накоплениям отражают возросшие
возможности народного хозяйства СССР. Что-
бы эти возможности использовать, чтобы
привести в движение ваши резервы, от пар-
тийных организаций сейчас требуется даль-
нейшее усиление всей организапиопно-пар-
тийвой о массово-политической работы.
Успех борьбы на вковомию будет зависеть
«1 активного участия в ней самых широких
пасс трудящихся. «...Вести правильно социа-
листическое накопление, использовать ра-
зумно накопление, аа нужды промышлен-
ности, установить строжайший режим эко-

дашии...»—всё это товарищ Сталин отиосил
к числу таких задач, «которые не способна
осилить нпкакая партия без прямой и свете
натической поддержки миллионных масс ра-
бочего класса». Великий Сталин учит:
«Нужно, чтобы каждый рабочий, каждый
честный крестьянин помогал партии и пра-
вительству проводить в жизнь режим эконо-
мии...»

Всходя из этих указаний товарища
Сталина, все партийные организации дол
хны развернуть огромную агитационную ра-
боту в массах, показывая трудящимся на-
шей страны, насколько снижение себестои-
мости продукции тесно связано с кровными

. интересами государства я народа. Послввоен
яый сталинский пятилетний плав преду-
смотрел высокие, темпы накопления, обеспе-
чивающие централизованные капитальные
вложения на восстановление в развитие на-
родного хозяйства в сумме, превышающей
2 5 0 миллиардов рублей. Важнейшим источ-
ником получения этих средств является сни-
жение себестоимости продукции. Общая сум-
ма экономии от снижения издержек про из
водства за выпешнюю пятилетку в промыш
ленности, на транспорте, в МТС и совхозах
должна составить около 160 миллиардов
рублей. Каждый дополнительный миллиард
полученный от сверхпланового снижения
себестоимости, позволяет советскому госу
ларству еще быстрее восстанавливать хо-
зяйство, строить новые заводы, поднимать
благосостояние народа.

Агитатор должен раз'яснять массам, что
В борьбе за снижение себестоимости соче
таются как общие интересы вашего госу
дарства в целом, так и личные интересы
каждого советского человека. Большевист-
ская партия и советское государство твердо
осуществляют политику последовательного
снижения пен на товары, а это настоятель-
но требует всемерного снижения себестоимо
сти продукции, производимой нашими фаб-
риками и заводами.

Агитация за якопомпю должна быть гон
кретной, предметной, основапной на приме-
рах работы данного предприятия, цеха. Но
лри этом нельзя политическую агитацию
сводить лишь к беседам па производственно
технические темы. Искусство большевист-
ского агитатора состоит в том. что он умеет
конкретные вопросы производства освещать
в непосредственной1 связи с общеполитиче-
скими задачами, стоящими перед наше!"
страной, и в то же время говорить об обще-
политических задачах фактами и примерами
взятыми из самой жизни, фактами, близки-
ми и доступными иасс.ам.
1 На днях в Ивановском обкоме партии со-
стоялось совещание агитаторов текстиль-
ных фабрик. Здесь выступила агитато|
Красиоволжского текстильного комбинат;

тов. Радушна, которая поделилась опытом
воей работы. Она говорила:

— Перед тем, как провести беседу об
1К0НОМИИ в бережливости среди рабочих, я

карандашом и блокнотом в руках пошла
всем прядильным машинам и сосчитала,

коль ко на кажюи машипе «гуляющих» ве-
1РП-П. Потом > высчитала, сколько из-за
того недодает пряжи каждая ватерщица п

весь комплект в целом. Получилось, что
каждая ватершипа недодает за смену около
пяти килограммов пряжи. Выходит, что пз

ряжи, недоданной одним комплектом, мож-
ю было бы за смену дополнительно соткать
.100 метров ткани. Ятимн фактами я под-

лепляю свои беседы об экономии и береж-
ивости в ввошт также предложения, как

устранять отмеченвые недостатки. Такие
беседы дают ощутимый результат.

Умение вести политическую агитацию,
ю отрывая ее от злободневных хозяйствен-
о-политических задач, умение делать аги-

тацию наглядной, — вот в чем сила и успех
гитатора товарища Радусппой. Она высту

пает перед рабочими, как человек с партиЙ-
ым и государственным кругозором, ви
ящий связь между работой каждой ватер-

щицы Брасноволжского комбината и общей
задачей под'сма производительности труда и

овышения рентабельности текстильной
промышленности нашей страны.

На многих ваших заводах агитаторы
рассказывают рабочим о том, какое значе
пие имеет экономия каждого килограмма
металла, топлива, хлопка. Они показывают,
как велик ушерб от брака. Они воспитыва-
ют в рабочих и работницах черту бережли-
вости — черту, свойственную строителям
коммунистического общества.

Для того, чтобы наши агитаторы, пар-
тийные и непартийные большевики, могли с
'спехом вести свою работу, они должны

пользоваться постоянной помощью и руко-
водством со стороны партийны! организа-
ций. В известном постановлении ПК
ВЕП(б) «О недостатках и мерах улучшения
работы с агитаторами в Сталинградской
партийной организации» было указано на
необходимость проводить регулярно, не ре-
же одного раза в два месяца, городские
районные собрания агитаторов с докладами
руководящих работников о важнейших ре
шениях партии и правительства, о между-
народном и внутреннем положении Совет-
ского Союза, о задачах, стоящих перед тру
дящимися области, города, района, и луч-
шем опыте в постановке политической аги-
тации. Центральный Комитет ВКП(б) обя-
зал секретарей партийных организации
лично руководить работой агитколлективов,
еженедельно проводить совещания агитато
ров для информации их о текущих хозяй-
ственно-политических задачах, о ходе вы-
полнения производственных планов. Цата
кпх совещаниях надо учить агитаторов I
тому, как они должны строить свою работу

борьбе за экономию.
Большую помощь агитаторам могут

должны оказать наши местные газеты. Га
зета — псточпик мыслей, фактов, приме-
ров, к которому ежедневно обращается аги
татор. Содержательными статьями, показы
вающими конкретный опыт борьбы зл око-
номию на том или ином предприятии, ярки
ми подборками фактического и цифровой
материала газета может саыа агитирован
за экономию и в то же время вооружат!
цепными данными для ведения устной аги-
тации.

Партийные организации должны сейчас
привести в движение все средства агита-
ционной работы. Стенные гааеты, заводски
радиовещание, выставки, популяризирую-
щие опыт передовиков, плакаты, витрины
показывающие, что дает каждый пропет
экономии, — все многообразие методов аги-
тационной работы надо умело нспользоват!
в ходе соревнования за экономию, за даль
нейшее повышение производительности
труда.

На заре социалистической яндустрилли
аапии нашей страны, в 1926 году, партш
привяла знаменитое обращение «О борь-
бе за режим яконом-ии», подписан н«
товарищем Сталиным и товарищем Куйбы
шевым. В этом историческом обратенш
указывалось на то, что партия «должн;
воспитывать в каждом члене партии,
каждом работнике, партийном и беспартий-
ном, чувство величайшей ответственности
за каждый советский рубль, за каждую с>
ветскую копейку». Воспптадию этого чу
ства должна быть и теперь посвятет
наша большевистская агитация. Осушест
вляя режим экономии, добиваясь сверхпла
новых накоплений, мы боремся на новы<
победы на фронте коммунистического стри
тельства.

Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы
совхозы Житомирской области о честью выполнили свое обя-

зательство по сверхплановой сдачо государству полмиллиона

Секретарь Житомирского обкома КП(б) Украины КУМАНЕК,
Председатель Жшомирского облисполком! РОЖАНЧУК.

Уполномоченный Министерства заготовок по Жнтомчрскоя области ФРОЛОВ.
Начальник областного управлении сельского хозяйства КУЛИК.

Вручение наград шахтерам Кузбасса
КЕМЕРОВО. 11. (Корр. «Правды»). Се-

годня в зале клуба шахты «Центральпал»
председатель исполкома областного Совета
депутатов трудящихся тов. Москвпв по по-
ручению Президиума Верховного Совета
СССР вручил грамоты Героев Социалисти-
ческого Труда, Орлова и медали Оодатского
Союза большой группе горняков Кузбасса.

Первым получает награду знатный за-
бойщик-Герой Социалистического Труда топ.
Е. А. Бурлов. Одновременно ему вручается
и медаль «Зя трудовую доблесть». Прави-
тельственные награды были вручены
5 5 5 шахтерам.

Награжденные в своих выступления
благодарили партию и правительство з
отеческую заботу о шахтерах и обещал
добиться еще больших производственны
успехов. Герой Социалистического Тру
тов. Бурлов обещал к концу 1950 года вы
полнить вторую пятилетнюю норму.

Тов. Москвин горячо поздравил вагра
жденпых и пожелал им дальнейших успе-
хов в борьбе за досрочное вьгаолпение го
сударствепного плана добычи угля.

Всего в Кузнецком бассейне награжде
и получи ордена и медали 9.933 человек;

Хлеборобы Киевщины сдали сверх плана 660 тысяч пудов хлеба

КИЕВ, 11. (ТАСС). Колхозники и работ-
ники совхозов Киевской области, выполняя
свои обязательства по сверхплановой сдаче
государству хлеба, продолжают вывозить

зерно на приемные пункты. К 8 октяб
колхозы и совхозы Киевщины уже ссыпал
в государственные закрома 6 6 0 тыся
пудов хлеба сверх плана.

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Впссарпововпч. что колхозы
совхозы Калужской области досрочно выполнили госудап-

•венный плаи хлебозаготовок. Сданл государству хлеба больше,
!М в прошлом году, па 793 тысячи пудов, в том числе ржи
пшеницы па 100 тысяч пудов.

Отвечая па вызов колхозов Калпвипской области, колхозы
Калужской области пбязуются сдать государству сверх плана
но менее 150 тысяч пудов хлеба.

Заверяем Вас, товарищ Сталип, что в его обязательство
будо? выполнено.

Секретарь Калужского обкома ВКП(б) ПАНОВ.
Председатель Калужского облисполком» БУРИЛИН.

Уполномоченный Министерства заготовок по Калужской обласги ПУШКИН.
Начальник областного управления сельского хозяйств» ИВАНЦОВ,

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
пудов хлеба. Сдано государству сверх плана 503.770 пудов хлеба.

Сдача зерпа государству сверх плава продолжается.

От работников промышленности Ярославля и Ярославской области

Председателю Совета Министров Союза Советских Социалистических Республик

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу

Шахты вступили
в строй

КАРАГАНДА, 1 1 . (Нор?, «Прямы»)-
В 18 километрах от Караганды, на Саран-
ском месторождении коксующихся угле|,
создается новый угольный район. Первые
две шахты — М? 104 в > 6 1 0 6 — вступив
в строй. Закапчивается сооружение шахты
ЛИ 105. Строятся еше трв шахты.

Вырос большой рабочий иоселок Са-
р а н ь — будущий город горняков. Возведет)
много каменных домов, открыты школа-
десятилетка, клуб, ясли и детский Ш , хле-
бозавод, три школы ФИО, больнвиа. Строят-
ся полпклипик», магазин. Проложен водо-
провод, мостятся улицы.

Городское хозяйство-к зиме
Сассиа Вмммосског* п в и м п

ВИЛЬНЮС, 1 1 . (Корр. «Прав!**»). Со-
стоялась сессия Вильнюсского городского
Совета депутатов трудящихся. Обсужден
вопрос о подготовке городского хозяйства
к зиме и об озеленениа столицы республики.

В иыношпем году вступила в строи в ш и
водонасосная станпва, построены • восста-
новлены десятки жилых «шов • комму-
нальных предприятий, гамощеао несколько
улиц, посалено более 5.000 многолетних
деревьев. Акпгвпов участие в восставввле-
вии города принимает писвлелио.

Сессия обязал» исполком городского со-
вета усилить работу по дальнейшему вос-
становлению городя я к наступлению зимы
полностью отремонтировать жилища, лечеб-
но-бытовые п культурпо-просветитвльиыв
учреждения, улучшить снабжение тртм-
щихся топливом.

УСПЕХИ МОЛОДЫХ «МАКОВ

Дорогой Иосиф Виссарионович!
Совещание работников промышленности

рославля в Ярославской области шлет
!ам, великому вождю, другу и учителю

советского народа, свой горячий большеви-
стский привет.

По почину передовых предприятий Ми-
квы на заводах и фабриках Ярославской
|бласти, как и во всей стране, идет упор-
1ля борьба за осуществление послевоенной

сталинской пятилетки в четыре года. До-
стигнув довоенного уровня производства,
работники промышленности Ярославской
области прикладывают все силы к тому,
чтобы добиться дальнейшего
выпуска продукции.

увеличения

Сообщаем Ван, товарищ Сталин, что про-
мышленные предприятия области план за
9 месяцев выполнили па 111,3 пгкщ., а

октября, на месяц раньше срока, завер-
шили 10-месячпую пропзводствепнуго про-
грамму. За !) месяцев текущего года
выпушено продукции на 31.1 проц. боль-
ше, чем за этот же период 1947 года.

Производительность труда по сравнению
1947 годом выросла на 23 проц., а себе-

стоимость продукции еппжеиа на 4,7 проц.
Па фабриках в заводах с новой силой раз-
вертывается социалистическое соревнова-
ние за выполнение повышенных обяза-
тельств.

По примеру московских предприятие на

заводах и фабриках нашей области ширит-
ся патриотическое движение за максималь-
ное снижение себестоимости, за сверхпла-
новые накопления.

Подсчитав свои резервы и возможности,
мы даем Вам, товарищ Сталин, твердое
большевистское слово получить в 1948 го-
ду не менее 2 0 0 миллионов рублей сверх-
плановых накоплений. В том числе про-
мышленность города Ярославля в 1948 го-
ду даст 133 млн. рублей сверхплановых
накоплений, из них предприятия Сталин-
ского района — 8 0 млн. рублей, Заволж-
ского района — 1 6 млн. рублей, Красно-
перскопского района — 1 6 мля. рублей,
Кировского района — 12 млн. рублей, Ка-
гановичскога райппа — 1 1 , 7 млн. рублей.

Промышленность гор. Щербакова даст
2 0 млн. рублей сверхплановых накоплений,
гор. Ростом — У млн. рублей, гор. Пере-
славля — 7,5 млн. рублей, гор. Углича —
2,5 млн. рублей.

Сверхплановая прибыль в 2 0 0 миллионов
рублей будет достигнута усилиями всех
бочпх, инженерно-технических работников
и служащих промышленных предприятий
области за счет дальнейшего повышения
производительности тру1а. снижения себе-

стоимости продукции, путом внедрения во-
воЗ техники, механизации трудоемких про-
цессов, организации поточного производства
и более полного использования производ-
ственного оборудования.

В целях дальнейшего снижения себестои-
мости выпускаемой продукции мы будем
еще экономное расходовать сырье, материа-
лы, инструменты, топливо, электроэнергию,
пар и решительно бороться за сокращение
брака и потерь в производстве.

Всю свою работу по сверхплановый на-
коплениям будем вести на основе широкого
социалистического соревнования за строжай-
ший режим экономии.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталип,
что под руководство* большевистской пар-
тии трудящиеся Ярославской области будут
итти в первых рядах борцов за досрочное
выполнение поелсвоенпой пятилетки, 31
победу коммунизма в пашей стран».

Желаем Вам. дорогой Иосиф Виссарионо-
вич, доброго здоровья и долгих лет жизпи.

Да здравствует паша великая социали-
стическая Родина!

Да здравствует большевистская партия—
оргашиатор всех наших побед!

Да здравствует пап великий и мудрый
вождь. родной и любимый товарищ Сталин!

Принято на областном совещании
Ярославля и Ярославской области.

работников промышленности

Московский коксогазовый завод
К р у п н а я н о в о с т р о й к а с т о л и ц ы

Широким фронтом развернулось строи-
тельство Московского коксогазового заво-
да — крупной послевоенной повострой-
:и столицы.

Сооружение коксогазового завода — чп-
вое проявление заботы советского государ-
ства и лично товарища Сталина об улуч-
шении бытовых условии москвичей и
благоустройстве столицы. Новое предприя-
тие ежегодно будет давать сотни миллионов
кубометров газа для бытовых иужл жителей
столицы, для промышленных и коммуналь-
ных предприятии, сотни тысяч тонн кокса,
удобрения для полей Подмосковья п другие
цепные химические продукты.

Новострояшийся завод занимает обшир-
иую территорию под Москвой. К пену иро-
ложева железнодорожная ветка. Площадка
покрыта сетью шоссейных и внутризавод-
ских железнодорожных путей.

По новой ветке поел (а будут доставлять
коксующийся уголь к громадным бункерам.
Уже сейчас видны контуры »м для прпем-
кп угля. Сооружение бункеров — одна пз
крупаейгапх земляных работ, производимых
на стройке. Всего же здесь предстоят вы-
нуть около полумиллиона кубометров
грунта, уложить свыше 60 тысяч кубомет-
ров бетона и смонтировать 10 тысяч тонн
металлоконструкций.

От углоирвемяых ям прокладываются

подземные галлереа с перегрузочными
станциями. По широким тоннелям млш-
ныо транспортеры будут подавать сырьв в
цехи углеподготовкп, откуда готовая ших-
та поступит па угольиую башию коксового
цеха.

Строительство этой башни завершается.
Это первая в стране угольная башня, соору-
жаемая с помощью подпижпои опалубки.
Применение такого метола дает большую
экономию лесных материалов.

Рядом с башней под металлпчпеким кру-
жевом тепляков начата кладка коксовых
печей.

Строительный пейзаж оживляет 80-мет-
ровая жплмобетонпап дьшоглп труба. Па
два с половиной метра в депь вырастает
другая такая труба — для второй коксовой
батареи.

Коксовыо печи будут обогреваться генч-
раторпым газом, производимым па отходов
кокса. Здании газогенераторного цела уже
м'тнво. В пем ведутся монтажные работы.

Закончено сокружеппо резервуара —
нижней части газгольдера, предилзначасмо-
П1 для храпения газа. Это цельносварное
сооружение большой емкости является по-
вым достижением советской строительной
техники.

Высоко к небу поднимаются аппараты
для очистки газа я для извлечения из
пего химических продуктов. Воздвигаются

здания центральной насосной станции.
Строятся резервуары дли воды.

Газ, вырабатываемый заводом, по трубо-
проводу пойдет п московскую сеть.

Около завода вырос поселок строителей
с клубом, больницей, школой и столовой.
За три с половиной километра от строи-
тельппй плшцадки возникли первые 18 кот-
теджей будущего городка рабочих и служа-
щих коксогазового завода. К нему подводит-
ся водопровод, прокладывается шоссейная
дорога.

Строительство завода проходит при по-
вседневном внимании Московской партии-
пой организации. Разностороннюю помощь
оказывают иму предприятия и учреждения
столицы. Десятки предприятий изготовляют
для коксогазового завода оборудование, по-
ставляют ему стройматериалы.

Среди строителей яапода широко развер-
нулось социалистическое соревнование. В
августе и сентябре на стройке не было ни
одного рабочего, не выполняющего норм.
Заслуженной известпостыо пользуются здесь
стахановпы, уже выполнившие свое годо-
вое задание. Среди них — каменщик тов.
Смоляпппов. плотник тов. Приписной, шту-
катуры т.т. Тряпклп п Ильичев, арматур-
щик тов. Кубриков п плотнии тов. Лебе-
дев.

Пуск завода создаст новые возможности
для дальнейшей газификации столицы.

Сельскохозяйственная выставка в Киргизии
ФРУНЗЕ, 1 1 . (По телефону). Вчера

открылась республиканская седьскохозяй-
ствепая выставка.

Экспозиции главного павильона откры-
ваются щптом, па котором записаны обяза-
тельства тружеников сельского хозяйств»
республики, данные товарищу П. В.
Сталину. Экспонаты п диаграммы показы-
вают успешное развитие колхозов в сов-
хозов Киргизии. 11а стендах злопкоши-
сгва — портреты лучших хлопкоробов, по-
лучивших за достижение высоких урожаев
звание Героя Социалистического Труда. По
сравнению с 1946 годом в нынешнем году
урожайность хлопка повысилась ва 60 про-

центов, валовой сбор — на 84 процента.
Широко показан колхоз «За линию ЦК
ВКП(б)», Панфиловского района, Фруязеп-
с.кой области, которым руководит ГрроП
Социалистического Труда тов. Ляленко. В
прошлом году на площади около 1.500 гек-
таров колхозники этоП артели получили по
семнадцати центнеров зерна с гектара. Спе-
пиальпый стенд посвящен знатной свекло-
вичнице стгипы — Герою Социалистическо-
го Труда Оуракап Кайпазаровой, получаю-
щей ежегодно 1.000-центнвровые урожаи
свеклы. Внимание посетителей привле-
кают многочисленные мичуринские сорта

яблок, груш, винограда и других плодов, вы-
рящепных в колхозах п совхозах респуб-
лики. Колхоз вмени Ленина, Ворошиловско-
го района, Фрунзенской области, получает
ежегодно более чем полуторамиллиопныв до-
ходы от сада и виноградника.

Животноводство — одпа из основных от-
раслей народного хозяйства республики.
Пятилетний план развития поголовья ло-
шадей уже ПЫ1ШПСН ид 81 процент, овец я
коз — па 94,5 процента, крупного рогатого
скота — па 108 пропентов.

На выставку прибыли многочисленные
делегации областей республики в близле-
жащих колхозов.

АСТРАХАНЬ. П . (Корр. «Прм|ы»)- Ры-
баки Золоппшекого района выполнили го-
довой план добычи рыбы. До конца осенней
путины они решили добыть еще 2 0 0 тысяч
пудов рыбы.

Большую роль в достижеппв этого успе-
ха сыграла молодежь. На путину ушш
1.155 молодых рыбаков района. Опи — ак-
тивные участники соревнования ва досроч-
ное выполнение годового плапа к 30-летвю
ВЛКСМ.

Молодежь района уже сдала сверх плав*
65 тысяч пудов рыбы.

Самоотвержение трудится молодежь в I
других районах области.

Выполнен план отгрузки

картофеля

СМОЛЕНСК, 11. (Норр. «Правды»). Сего-
дня колхозы Смоленской области выполнила
план отгрузки картофеля Москве. Трудя-
щимся столшш отправлено па 0 4 0 тысяч
пудов картофеля больше, чем в прошлом
году.

БРЯНСК, 1 1 . (Корр. «Правды»). Колхо-
зы Брянской области перевыполпиля госу-
дарственный плац отгрузки картофеля
Москве. Вряпскио хлеборобы отправили
трудящимся столицы 25.275 тонн карто-
феля.

Крымская область перевыполнила
план сдачи фруктов

СИМФЕРОПОЛЬ, 11. (Корр. «Правды»).
Колхозы и совхозы Крымской области
выполнили к 10 октября план сдачи фруктов
государству па 123 проц.

Колхозы и совхозы Крыма обязалась
сдать лополпптельпо государству не менее
300 тыс. пудов первосортных фруктов.

Северная здравница
ЗЕЛЕИОГОРСГС (Ленинградская область),

1 1 . (Корр. «Правды»). Около П О тысяч
трудящихся отдыхали в этом году в курорт-
ноП зопе Карельского перешейка. Пеуака-
ваем стал за последние годы облик этой се-
верной здравницы.

От Ленинграда до центра курортного рай-
опа — города Зелгцогоргка — вдоль само-
го поря легла асфальтированная автомаги-
страль. Она проходит мимо песчапых дюн,
«Солнечного» и других излюбленных ленпп-
гра.шамн мест отдыха. Тысячи ленинград-
цев приезжают сюда, в живописный поселок
Репино, где многие годы жил и творил
великий русский художник Илья Ефимович
Репин. Здесь, в исторических «Пенатах»,
покоптел его прах. Живыми цветами всегда
украшен могильный памятник.

Вдоль шогге — у взморья на живмшепых
холмах и в самом сосновом бору — откры-
лись десятки санаториев и домов отдыха,
строятся пс-выо дачные поселки. Живописен
уголок,, посящий имя знаменитого советско-
го ученого академика В. Л. Комарова. Здесь
вырос городок благоустроенных коттеджей,
где живут видные деятели советской на-
уки. Певдалске расположены Дом творчества
писателей Ленинграда, здравница лошгнград-
свих композиторов, дачи...

Ушково, Серово, Смолячково, Молодпово,
Щурово — всюду во всех поселках курорт-
пого района раскинулись детские гдравпи-
пы, сапатор|гп и дома отдыха железнодорож-
ников и работников искусств, студентов я
строителен, металлистов ц печатников.

Еще педшпо зти места были а.репой же-
стоких бое-л. О них напоминают сейчас лишь
осыпавшиеся траншей, заросшие травой,
гранитные надолбы и славные имена ЗА-
ЩИТНИКОВ города Ленина — Героев Совет-
ского Союза Дмитрия Ушита, Владимира
Серова, Феодосия Смолячкова, Дмитрия Мо*
лодцова, Александра Щурова. Эти имена но*
сят сейчас поселки северной здравницы.
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П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь

Чуткое отношение
к письмам трудящихся

В к я о | выгашкго гом тритораст 2-5
С ш и ы б а д с ю и МТС Нпдо1 Юлллиев по-
жаловался райкому партия ид тп, что ира-
•левмв к о л к и имени Орджощиядяе без
в р п н ы аыедаввает расчеты с траттовя-
стаал. Б атому соойщпвяю в райломе от-
неынсь серьслю. ио-цадтмвшшу. Но ирк
•том решили выяснить, ист ли иодобиых
фактов в других местах.

Райком « к и и специальную п и ш е т ю,
поручив ей щюверпть состояние расчетов
юлхозов с трактористами. Вонк-сия уста-
новила, что в К(М5оаа1 имени Орджони-
м д и , шячш Горького, «Освобоюепп^б
Оггабры я «которых друпн илою отпо-
с и к ь к нужда» тракторястов. по влботи-
лясь об улучщеиям их матсриалыю-быто-
них УСЛОВИЙ, нарушал договор. Итоги
проверки обсуждались эдтел на пасецапнл
вюро рлйкояа. Спустя пекпторое врмя рай-
ком проверял исполнение своего решения.
Выяснилось, что кллчозы полнот.ю рассчи-
тамсь с трактористамм и нроюиедеинью в
М 1 работы.

С таким же вниманием относятся работ-
Яны Гтадянабадсяого райкома партии и к
другим письмам и швдовпям трудящихся.
За ЕЛЛЦЫМ фа-ктпм, о шпчым сообщается и
райком, здесь пилят ни'ждо всего живых
люи1. На подобных примерах раЛкок воспи-
тывает у руководителей предприятий,
учреждай*, колхозов чувство ответствеи-
иости.

Перед началом учебного года учитель тов.
Латыпов «анисы в райком, что председа-
тель колхоза им. Крупами члои партии тов.
Захирев ие помогает ремонтаропать школу.
Секретарь райкома тов. Ьайматов поручил
паведл/ищому отделом пропаганды и агита-
ции тов. Пшену вьюхать ш место. Факты,
сообщаемые « письке, штаердашкь. РаВ-
ком указал Зачснрову ял его неп гмишм ы<ов
отиошеияе к нуждам школы. С этим ришв-
иием райкома были ознакомлены всо оекре-
тари иервпчлыл нлрторг.тизаций а пред-
седатели колхозов. После втого иодютовка
шкхд к учебному году мыслю улучшилась
я« только в юшооо цлсии КруискоЙ, ио и
а других местал.

Пишут в райком много. Тут о личные
просьбы, п жалобы па волокиту в некото-
рых районных учреждения*, и различимо
советы, предложения. Ни одно письмо, "пи
одна е а г в и ае остаются бел внимания.
Как правило, с каждым письмом шшшшт-
ея о д ю ш секретарей райкома, он и ре-
шает его судьбу: что сделать, кому пору-
чшъ пополнение, прячем делается ото бы-
стро, оперативно.

Но райком ио ограничивается принятием
Я«р по каждому отдельному письму. Время
от времен» он авдлпшрует их, обобщает я,
в е л иеоохолио, выносит да обсуждение
бюро вдвболее важные вопросы, которые
затрагиваются в письмах. Ни колхоза вмени
Буд«влого в райком шюалн о том, что
председатель правления Халшюв грубо на-
рушает Устав сельхоэартсл!— самовольно
продает общественный скот, по своему
усмотрению припишет людей в колхоо
к т. д. Проверти эти опгвалы, райком про

пил к убелдеию, что Хаквмом вельая
оставлять дальше на посту председателя
колола. Вопрос этот был поставлен иа об-
суждение общего собрания члоиов артели.
Колхозники согласилась с мнением райкома
I освободили Касимова от работы.

Жиобы ва вепрыальяые лектваа пред-
седателей в членов правления поступали
также ш некоторых других кспоиов. По
каждой жалобе, были своевременно приняты
херы. ||ч роЛком, обобщив факты, решил
обсудить вопрос о нарушены! Устам
сельхоаартели в пмом по району. Пыл за-
слушан доклад заведующего 1чвсельхооот-
дслом тон. Ццлмова. Рабком иаметил я осу-
ществил рад мер по ликвпдапва наруше-
ний кллхолмго устава.

Копотни, пе какдое ганч.ио пмоет гтя-
» « отлошАние к райкому. Паирлч'Р. ялва-
лпд Отечественной войны т«в. Гадыршял
пожалонллся на то, что ему оадержаллют
от|ц; аемелышго участка для застройки. Иго
кншлепив |ЮЙК11М поручил рассмотреть
исполкому раЛсонета. Некоторые жалооы
шкцлакпел иа рассмотрение н другим со-
ветским и хозяАстминым учреждениям и
лргаиялацпям района. Но и каждом таком
случае руководнтел'Н етих организаций
зокладыпакгг райкому о принятых мерах.
Зл лтпм постоянно следит оргашшдионио-
ииструктлреклй отдел |мйкги(а.

Подходя о высокой требовательностью к
рассмотрению писом и залвлеппй трудя-
щихся, райком партии строго взыскивает с
тех, кто допускает в своей работе бюро-
кратизм а волокиту. Был такой случай.
Заведующему военным отделом райкома
тов. Юсупову передал! письмо ю политот-
дела военного учил1ппл. В нем сообщалось,
что престарелая мать курсанта Кулагина
неправильно облолепа налогом. Политотдел
п|Ю1ИЛ райком воздойствоиать на раПопные
учреждеппя, которые ча неоднократные
письма Кулагина не прислали дажо ответа.
Юсупов по разобрался с письмом, поверил
ложным спрлвка.м райфппотдела и виел
заблуждение и райком партии, и училище,
куда Оыл послал ответ. За такое иедобро-
совестноо отпошсипе к делу бюро паЛкош
наложило иа тов. 1Осуп<ич взыскание.

По райком не ограничился этил. Было
решено проверить, клк разбирлются жало-
бы « оаявления трудящихся в районшл
сопотслих учреждениях. Проверка вскрыла
факты ма.ииитв1ьяостя, посерьезного отно-
шения к сигналам трудящихся. Результаты
проверки обсуждались на заседания бюро
райкома. Конкретные виновники волокиты
были привлечены к ответствепиостп.

Пряяодсивьк примеры показывают, ка
кое влжиое зпачеине имеет в делтельвостн
парпгйпото органа чуткое отношение к
письмам трудящихся. Это помогает ему еше
больше укреплять свои связи с шлгроинт
массами, лучше ОНАТЬ положение дел па
предприятиях, в колхозах п учрехденоях,
лучше руководить.

Л. ЛУКОВЕЦ.
(Корр. «Правды»),

г. Сталннабад.

Обком партии о первых днях учебы
ВОРОНЕЖ, 11. (Корр. «Правды»). Бюро

Воронежского обкома ВКП(б) обсудило ИТО-
ГЕ первых занятий в сета паршивого про-
свещения в Багалоапчсклм в Железнодо-
рожном районах гор. Воронежа. Бюро обко-
ма отмстило, что райкомы партии атнз
районов пе обеспечили тшатсльпой подго-
товки к явному учебному году. К комше.к-
товавпго политшкол и кружков здесь подо-
шли формально, без учета политической
грамотпоста коммунистов.

Некоторые руководителя политшкол •
кружков оказались неподготовленными к
занятиям. Райкомы ле привлекали к про-
пагандистской работе товарищей аз руко-
водящего партийного и советского актива.
Первые запятая в школах и кружках про-
шли неорганизованно и не на должлом
идейно-теоретическом уровне.

Обком партия предложил райкомам не-
медленно устрапить недостатки в оргаяяза-
гели маркспстско-денинской учебы комму-
нистов.

На пленумах
обкомов партии

СТАВРОПОЛЬ, П . (Корр. «Правды»). Пле-
нум Ставропольского крайкома ВКП(б) обсу-
дил доклад секретаря крайкома по пропаган-
де тов. Щербакова о задачах партийных ор-
ганизаций в связи с новым учебным годом
в системе партийного просвещения. Доклад-
ч ш признал, что некоторые горкомы и рай-
комы партии не обеспечили должной подго-
товки к учебному году. I) политшколы и

ружкп кое-где зачислены коммунисты с
разным уровнем развития. Семинары пропа-
гандистов проведены неорганизованно, ряд
кружков еще пс обеспечен квалифицирован-
ными руководителями.

Учебный год начался. Одпако на пленуме
говорилось главным образом об организаци-
онном периоде. И это не случайно: слишком
затяпулась работа по комплектованию полит-
школ и кружков, партийные органы в крае
пе занялись с первых же дней учебы про-
веркой качества занятий, их вдейиого
уровня.

Пленум оПгудпл также вопрос п развитии
ипчтнов'Игтва и подготовке, к зимовке скота.

По обсужденным вопросам пленум принял
практические решения.

ВОРОШИЛОВГРАД, И . (Корр. «Правды»).
Два вопроса ибеунм пленум Норошпловград-

кого обкома КН(б)У: о состоянии здраво-
охранения в области и о состоянии культур-
но-просветительной работы.

Председатель облисполкома тов. Степепко
в своем докладе и выступавшие в прениях
указывали на значительные недостатки
в медицинском обслуживании населения.
Об'яспяются эти недостатки тем, что пар-
тийные организации мало уделяют внимания
вопросам здравоохранения И контроль их
в атом деле еще недостаточен.

Докладчик по второму вопросу секре-
тарь обкома по пропаганде тов. Алентм'на
сообщила, что в области насчитывается сей-
час 1.619 дворцов культуры, клубов, биб-
лиотек, хат-читалеп и 315 киноустановок.
При клубах п дворцах культуры работают
более 2 тысяч кружков художественной са-
модеятельности, в которых участвует око-
ло 34 тысяч человек. В атом году создано
4 9 8 лекториев на шахтах п в селах.

Выступавшие па пленуме отмечали серь-
езные педостаткп п культурно-просвотптель-
поП работе. Неудовлетворительно оргашш-
вапа техническая п агротехническая про-
паганда. Многие клубы свели свою деятель-
пость лить к показу кпиоклртпп и оргапн-
яппии танцев; спектакли, концерты п вечера
художественной самодеятельности зачастую
проходят на низком щепном уровне.

По докладам пленум принял решения.

Партийная хроника
# Карагаддчтпсклй обком партия прове-

рил, хаю проводятся рабочие собрания па
шахтах бассейна. Бюро обкома недавно
приняло решение, в котором потребовало
от райкомов и первичных пл.рторг.ипвацнГ!
обеспечить регулярное проведение собраний
раз в месяц. Особое впимаппе обращается
на подготовку их, проверку выполнения
решений и предложений рабочих.

$ В отделе пропаганды и агитации ЦК
КП(б) Грузия состоялось совещаине работ-
ников издательств, па котором речь шла
о тематических планах на 1949 год. Много
вшнмавия уделепо повышению идейного
уровня издаваемой литературы, рептабель-
иости в работе издательств.

# Горьковск'ПЙ горком ВВДб) сездал по-
стоянно действующий семинар секретарей
парторгапвшплй пдал п техникумов. На
первом занятии с подробным расс.клвом об
опыте работы выступила секретарь школь-
пой парторганизации тов. Мошкова. Задя-
тия будут проводиться ежемесячно.

Огромный успех фильма
«Молодая гвардия»

Вчора яа жраны страны плпн в о т !
художественный фильм «Молодая гаардм!
(первая серия) ио одноименному роману
А. Фадеева. Сценарии и постанови — ре-
жнеерра С. Герасимова.

В Москве картона одновременно демон-
стрируется в 20 кинотеатрах в 8 клу-
бах. Клк свидетельствуют итоги первого
дпя, зрители проявляют исключительный
интерес к новому выдающемуся произведе-
нию советского киноискусства. Во время
демонстрации фильма часто раздавались
аплодисменты.

В крупнейшем кинотеатре столицы
«Ударник» фильм «Молодая гвардия» п|ю-
смотрели около 15 тысяч зрителей. На се-
ансах присутствовали комсомольцы-акти-
впеты Ленинского райопа Москвы. Коллек-
тивные иросмотры нового фильма, органи-
зованные комсомольцами столицы, состоя-
лись И в друпн кинотеатрах.

С большим под'смом прошла в кино
«Центральный» встреча творческого кол-
лектива фильма с комсомольским активом
Свердловского района.

В книгах отзывов зрители оставили много
восторженных записей.

Студептки-комсомолки Розепкова я За-
вьялова пишут: «Мы, комсомолки Педаго-
гического института им. В. II. Ленина, про-
смотрев фильм «Молодая гвардия», полны
гордости за нашу советскую молодежь.
Творческий коллектив создал замечательный
фильм, сумел тепло и правдиво передать
замечательные душевпыо качества молодо-
гвардейцев, все величие подвигов красно-
донцев.

Выражаем глубокую благодарность всем
участникам фильма. С нетерпением идем
юявлонпя второй серии».

В с.вязп с началом демонстрации «Моло-
дой гвардии» в московских кипотеатрах
открыты выставки, посвященные героям
Красподопа, изображению комсомола и моло-
дежи в искусстве.

В первый день фильм «Молодая гвар-
дия» и Москве просмотрели 175 тысяч че-
ловек.

• • *

ЛЕНИНГРАД, 11 октября. (Корр. «Прав-
ЛЫ»). Сегодня в кинотеатрах и Домах куль-
туры Ленинграда началась демонстрация
первой серии фильма «Молодая гвардия».
Ленинградцы с огромным интересом встре-
тили появление па экранах этого выдающе-
гося произведения советского киноискус-
ства. Заводы и фабрики, институты, учре-
ждения организовали коллективные просмо-
тры фильма. В кинотеатрах открылись вы-
ставки, посвященные ленппско-сталиискому
комсомолу п героям Краснодона.

Кппофпльм просмотрели 130 ты<
ленинградцев.

КРАСНОДОН, 1 1 . (ТАСС). Фильм «Моло-
дая гвардия» вызвал особый интерес у крас-
нодонцев. Кщв накануне были получены
сотни заявок па билеты от горняков, колхоз-
ников, учащихся и домохозяек. Сегодня на
Цервом сеансе в Краснодонском клубе карти-
ну просмотрели родственники Героев Совет-
виго Союза Олега Кошевого, Ивана Земну-
хова, Сергея Тюленина, Ульяны Громовой
и Любы Шевцовой, семьи других молодогвар-
дейцев. В зале присутствуют члены «Моло<
дон гвардии» Радий Юркий, только что
прибывший из Советской Армии в отпуск,
и Ольга Иваоцова.

Поело просмотра кинофильма зрители
единодушно решили послать телеграмму
товарищу И. В. Сталину, в которой гово-
рится: «Создашге этого волнующего до глу-
бииы души в вместе с тем поучительного
фильма является особой заботой партии п
правительства по увековечению героической
деятельности подпольной комсомольской
организации «Молодая гвардия», со борьбы
з» свободу, честь и независимость пашей
Родины».

ТАЛЛПП. 11. (Корр. «Правды»). В кило
театрах Таллина пачал демонстрироваться
фильм «Молодая гвардия». Сеансы ироходят
при пшмадиом иаилыво зрителей, которые
оцеиивают фильм как круииое достижение
советского киноискусства.

• • •
ВОРОШИЛОВГРАД, 11 октября. (ТАСС).

Сегодня в городе — первый день демонстра-
ции фильма «Молодая гвардия». В кино-
театрах Й клубах побывали тысячи комсо-
мольцев, учащихся средних шкод я ремо-
сленпых училищ. В клубе имени Сталина
картину смотрели комсомольские активисты
города. Все утренние ссапсы до 15 октябр:
закуплены учебпымц заведеплямп. а вечер-
ние — трудящимися предприятий п учреж-
дений.

Горняки я колхозплкп области коллек-
тпшю смотрят новый Фильм.

В связп с огромпым успехом картипы
с завтрашнего дпя во всех клубах органи-
зуются дополнительные ссапсы.

Об огромпом успехе фильма, воплотив-
шего на экране бессмертный подвиг моло-
дых героев Красподопа, сообщают со всех
концов страны. Кпргппа начала демопстрп-
роваться в 10 кинотеатрах Риги. Бплсть
распродапы на 7 дней вперед. В Одессе за
один дспь поступили тысячи заявок и;
коллективные просмотры. Сотни тысяч зри
талей сегодня побывали в кнпотеатрах
Владивостока, Свердловска, Сталпно, Харь-
кова, Львова, Калуга л других городов. Оля
говорят, что фильм «Молодая гвардия» —
достойпый подарок комсомолу к его
30-лотпю.

Повсеместно организуются дополпвтель-
пыо я почпые ссапсы.

Артисты МХАТ в рабочих центрах
ТУЛА, 11. (По телефону). Сегодня в Ту-

лу прибыла группа артистов Московского
Художественной театра имепн Горького.
Среди гостей — народные артисты РСФСР
А. Н. Грибов, В. Я. Стапппып, М. М. Ян-
шин, 0. Н. Апдровская, Л. М. Коренева, за-
служенные артисты РСФСР Б. Я. Петкер,
0. П. Лабзипа и другие.

Днем артисты побывали на заводах Ту-
лы, где встретились с рабочими и служа-
щими. Вечером в областпом драматическом
театро имепп Горького состоялось торже-
ственпое заседайте городского Совета депу-
татов трудящихся совместпо с партийпыми.
общественными оргаптпаппями, стахалов-
памн п пптеллпгепппой города, поевящеп-
ное 50-летию МХАТ.

ЯРОСЛАВЛЬ, И . (Норр. «Правды»). Се-
годня в Ярославль приехала группа арти-

стов МХАТ шмели Горького. Артисты побы-
вали у рабочих Шншого завода и комбина-
та технических тканей «Красный Перс-
коп». Велоров состоялось торжественное,
заседание иредстамтелей советских, пар-
тийных организаций, рабочих и «птелли-
генц'П'п, пооаятелноо 50-легию МХАТ. На-
родный артист РСФСР тов. Судаков сделал
доклад о творческом пути МХАТ.

Московских артистов приветствовали от
коллектива старойшого в России Яро-
славского государственного театра име-
ни Волкова заслуженная артистка респуб-
лики тов. Чудшюва, от рабочих Шиплого
завода главный инженер завода тов. Лю-
башевскнЭ.

После торжественного заседания арти-
стами МХАТ была показала аьеса «Олатол
Кречет».

Осенние посадки
4 Москве

В Москве м л т с ! волане рЫЬш по <№<•
лгнеаию шюшадв! • магистралей. На>
Тлшпх п бульварах, в скверах, с а д » в пар-
ках высаживаются 4 5 тысяч деревьев и бо<
лее 3 0 0 тысяч декоративных кустарников*
Площади и улипи столицы украсят клёны,
ясевтг, нолупврамилальные тополя, кусты

прени, желтой акации, жасмина. В районах
города создастся семнадцать новых скве-
ров.

Вчера начата посадка деревьев на площа-
ди Дзержинского. Стройный ряд лип, выса-
женных ла днях, появился на Манежной
площади, у адапия Московского государ-
ственного университета. На главней столич-
ной магистрали — уличе Горького — от
Советской площади до Пушкинской вчер»
велись подготовительные работы. Таи бу-
дут посажены многолетние липы. Началась
подготовка к посадке деревьев на Пушкин-
ской площади.

Садовникам предстоят озеленять Забч-
СКИЙ проезд, склон вдоль Кремлевской:

стены от Спасской башни до набережной
Москвы-реки, площадь Свердлова.

Москвичи прнпнмают активпое участие
в озелепешш города. Во дворах, у зданий
школ, болыша, учреждений и предприятий
разбиваются склеры, закладываются сады.1

Широко ведутся осенние посадки в при-
городшх поселках и дачных местах по*
Москвой.

ПЛОТИНА НА РЕКЕ ТЕМИР ]

АКТЮБИНСК, 1 1 . (По телеграфу). Колхоз-
пикн Темпрского района закончили строи*
тсльство Коикнякской плотины. Она пере-
городила реку Темпр и образовала большое
водохранилище. Л

Кенкпякское водохранилище оросит 13
тысяч гектаров засушливых земель, повы-
сит урожайность полей, расширит сено*
коспые угодья.

Теплофикация Грозного
ГРОЗПЫП, 11. (По телефону). Началась'

подготовка к теплофикации Грозного. Ис-
полком городского Совета депутатов трудя-
щихся утвердил проект теплофикации горо-
да, составленный работниками треста
«Грозиефтепроект». Ведутся также работы
по расширению газификации.

ОТОВСЮДУ
•• Новые гидроэлектростанции вступили

в строй в колхозах имени Ворошилова, Рос-
лапльского района, и имени Кирова, Семлев-
ского района, Смоленской области.

• Девять новых книжных магазинов от-
крыто в Соседском, Неверкинском, Данилов-
ском и других районах Пензенской области.

• Кинофестивали в честь 30-летия
ВЛКСМ проходят в городах и селах Молда^
вин. Демонстрируются фильмы «Ленин
в 1918 году», «Клятва», «Рядовой Александр
Матросов», «Котовскнй» и другие картины.

• Первые стандартные дома выпущены
Речицким домостроительным комбинатом.
Новые дома отправлены в Орловскую
область.

••• Свыше 56 тысяч молодых физкультура
никое Гопьковской области сдали нормы на
значок «Готов к труду и обороне».

• Макаронная фабрика построена в Алмал
Ате. Выдана первая продукция.

^ «Мичуринские чтения» и лекции вы*)
звали большой интерес в городах и селах
Эстонии. Их посещают специалисты сель-
ского хозяйства и крестьяне. Начались
«мичуринские чтения» в Тарту для студен-'
тов и преподавателей государственного
университета.

• Смотр готовности культурно-просвети-
тельных учреждений к зиме начался
в Удмуртии. Приводятся в порядок здания
библиотек, изб-читален, клубов и домов
культуры.

• Музыкальное училище открывается
в Петрозаводске. Число желающих учиться
а нем в три раза превышает количество
вакантных мест.

Скоростные методы в машиностроении
Соряовскап шшод птяшадлажит к числу

старейших русских машшмлфоитсльньи
здводов. Лотом будущего года пополняется
100 лет с момента его ог.новавия. Несмот-
ря ва свой почтенный возраст, «Красное
Сормово» шагает в йогу с молодыми солст-
скши! заводами. Благодаря ваботе партии и
правительства, сормовские цехи рекон-
струированы, оснащены новейшим обору-
дованном, вооружены передовой техникой.
Завод значительно вырос, расширился. Но-
пстиио «золотой фонд» его составляют
кадры сормовичой—опытных, умелых иа-
ишиостроптолей.

В иослевосшюй пятшетко па долю ва-
шего зЛвода выпали большие и почетные.
задачи. Ио решению правительства с
прошлого года на заводе организовано произ-
водство речных судов и пассажирских па-
ровозов. Сормовп<ш с витушаимом взялись
за выполнение этого сталинского задания.
Оно предусматривает быстрый под'ем и
крупные раамеры речного судостроения.
11 в иыгтепшем году заводу дала большая
программа, а в будущем году нужно до-
биться удвоенного по срашошш с вей вы-
пуска речных судов.

* • *
Организовывать производство судов прп-

шлось одновременно с раивертышжм па-
ровозостроения. Завод должен был выпус-
кать суда по одлого какого-либо твиа, в
нескольких—буксиры, груоовые теплохо-
ды, бонямшивные 6ц>жл. оемлесогы. Ьуж-
до было быстро сконструировать ати суда
в в то ж> время провести шдготовку про-
шводства к ид серийному выпуску.

Для сормовичей с сашого начала спало
ясным, что прешшю старыми методами,
првмввявцигаисл в судостроения в довоен-
ное время, нельм выполнить в срок [пра-
вительственного задания, Нужно было пой-
ти новыми путями клк в области коа-
©груировашя судов, так я в области тех-
яологнв, найти такие методы, которые обес-
печили бы резкое сокращение цикла по-
стройки судов. Это было главным.

У работников завода опыт массового про-
изводства был иакоплен во время Отече-
ственной войны. Опираясь на пего, мы
начали по-новому организовывать судо-
строение. Начиная от конструкторского бюро
и кончая сборочными участками, вся работа
была построена па прнмспешга скоростных
методов.

Из опыта завода
«Красное Сормово»

Конструкторвкпй коллектив вавода, руко-
водимый инженером Ееричевым, в очень ко-
роткие срони разработал проекты речных
удов совершенно новой копструкапи, вы-

годно отличающиеся от своих довоенных
прототипов. Был создан повый тип речного
буксира — небольшого по размерам, еко-
поличного, хорошо приспособленного к
условиям плавания ве только на Волге, во
и на других больших роках, а талике яа
озерах. Грузовой теплоход груэопод'ем-
ностыо в две тысячи тони по сравнению
•. подобными судами довоенной постройки
обладает более выгодными размерами кор-
пуса, увеличенной скоростью и хорошей
маневренностью.

Здесь особо следует отметить огромное
значение для скоростяого проектирования
и освоения судов творческого содружества
конструкторов и технологов. Это содруде-
ство позволило обеспечить механизацию
трудоемких процессов и внедрение новой
технологии при изготовлении судов. Были
созданы такпз конструкции, которые позво-
лили вести постройку судпа отдельными
секциями.

Как уже говорилось, «Красное Сормово»
выпускает суда четырех различных типов.
Чтобы ускорить их постройку и снизить
себестоимость, в проектах этих судов были
предусмотрены наибольшая унификация и
в:даимозамсняс1|ость отдельных деталей, уз-
лов, механизмов, материалов.

В этом направлении уже удалось достиг-
нуть иекоторых результатов. Все механи-
ческое оборудование машинных отделений
грузового теплохода л 600-сильпого букси-
ра, начиная с главных двигателей и кон-
чая мелкими ручными пасосамп, сделано
стандартным, одинаковым. То же иожно ска-
зать в отношении отдельпых устройств,
палубных механизмов (например, шлюпоч
пое устройство и рулевая машина) и т. п.

Сокращенно номенклатуры деталей п из-
делий, нужных для изготовления раалнчпл-
го типа судов, дает значительный1 эффект.
Огповноо механическое оборудование бук-
сирного теплохода состоит из 35 агрегатов.

Из них 31 агрегат одпотптген с агрегатами,
стоящими и па теплоходе грузопод'емностыо
« 2 . 0 0 0 тоип.

Технология постройки судов корелгпым
образом отличается от того процесса, кото-
рый прпмелялся в довоенный период. Раз-
личия здесь таковы.

В довоенный период 80 пропелтов об'емт
работы по изготовлению корпуса судпа про-
изводилось па стапелях. На стапель подава-
лись отдельные детали п узлы корпуса, и
там они монтировались. При этом сборка
корпуса производилась в пеудобпых для
работы условиях. Папримор, при сварке,
корпуса большо половины сварных швов
накладывалось в вертикальном и потолоч-
ном положениях.

Теперь корпуса судов разбиты па отдель-
ные секции. Опп собираются и сваривают-
ся па удобных приспособлениях, стендах и
плитах. Если раньше корпус судпа строил-
ся из разрозненных деталей п мелких уз-
лов, число которых доходило до пяти тысяч,
то теперь дело организовано по-иному. Беи-
мпаливная баржа собирается па стапелях
из 141 секции, сухогрузпый теплоход —
из 143 секций, буксир — из 2 9 секции.
Сейчас на стапеле выполпястся лишь по-
ловина, работы по постройке, корпуса судпа.

Автоматическая сварка является вая-
пеншпм средством ускорения постройки
речных судов н улучшения их качества.
За первое понугодие 1Я48 гота сварено на
автоматах в четыре раза больше метров
шва, чем за весь 1047 год. Только в тече-
ние нюня было наложено методом автосвар-
ки почти столько же метров шва, сколько
за весь 1947 год.

Автоматика иолволила увеличить ско-
рость сварки, повысить ее качество. Кроме
автоматической гнарки, внедрена ручная
скоростная сварка методом ультракороткой
дуги. Раньше, перед стыковой сваркой, кром-
ки моптпжных швов предварительно обра-
батывались. Теперь такая обработка боль
ше не нужна. Поэтому ускорилась сварка,
высвободилось немалое число рабочих. Ин-
женеры и тохвикл тт. Краков, Тарзичапои,
Гогпп непрерывно и плодотворно работают
над дальнейшим внедрением автоматиче-
ской сварил в судостроении. Наша свар
щпкп — мастера тт. Вузпснов, Кудрягаев,
етахаповпы тт. Щлров, Лунев, Харламова.
Нелова, Злпипа, Чернышев. Визгалов своим
стахановским трудом вс« больше увеличи-

вают скорость автосварки л улучшают ка-
чество сварных швов.

Основные монтажные работы в довосп-
пое время производились в тот период, ког-
да судно находилось иа плаву, т. е. на во-
де. По повой технологии монтаж ведется
параллельно и одновременно с работами па
стапеле. Монтаж и испытанно механизмов
и агрегатов производятся в цехо па спе-
пнальпых фупдамептиых плитах.

В механических цехах участки оргалп-
зовапы по-повому. Прежде в судостроетш
эти участки строились по принципу одпо-
типпостп оборудования (один участок —
фрезерных сталков, другой — токарных
п т. д.). Ныне участки построены па основе
замкнутого цикла производства. На них
имеется все оборудование для полного из-
готовления деталей — от начала до копна.

Па каждом участке обрабатываются дета-
ли, имеющие сходство в типологии. Под
руководством начальника иеталлорежушен
лаборатории кандидата технических паук
тов. Кузнецова, инженеров тт. Зубкова, Ко-
пяхпна, Мельникова п других внедряется
скоростпоо фрезерование п точение, умень-
шающее время па обработку изделий в 3 —
4 раза.

Скоростью методы в судостроптельпых
пехах опираются па механизацию трудоем-
ких работ. Внимание заводских работников
с самого начала нынешнего года было по-
вернуто в сторону осуществления широкой
программы механизации. На основе предло-
жений рабочих, мастеров, рационализаторов
Гнил создай заводской план иехашшшш
трудоемких работ. Он предусматривает про-
ведение в 1948 году собственными сн.шш
завода 134 технических мероприятий.
К 15 сентября уже осуществлено 105. Обо-
рудован исханнзированныи склад металлов,
идущих для судостроения. Для транспорти-
ровки крупных секши! судов построена
крановая эстакада. На ней секции грузятся
ни платформы, потом по новому железнодо-
рожному пути доставляются непосредственно
из судозаготовитйлышго цеха к месту сбор-
ки судов. Построена разгрузочная эстакада.
Завод изготови.1 СВОИМИ силами мощные
формовочные, станки и внедрил машинную
формовку 140 деталей. Со свободной ковки
под молотом на штамповку переведены
детали 180 наименований.

Коллектив завода стремится вьгполггять
план механизации к 7 ноября п уже сейчас
готовит план мохашгзацип трудоемких ра-
бот на будущий год.

Все новое, что внесепо в судостроение,

позволило вскрыть и использовать большие
резервы производства. Скоростные методы
открыли новые широкие горизонты в машн-
постпоенпи па «Красном Сормове».

В прошлом году при выпуске белзопалпв-
пых барж «Линда» п «Луга» грузопод'ем-
постыо ио 3.700 тошп завод сократил цикл
их постройки в три раза по сравнению с до-
военным периодом. А в нынешнем году
бецзоиаливпые баржи «Сура» и «Опега»
были построены в 2 раза быстрее по срав-
нению уже с прошлым голом.

При спуске барж па воду опп имели
95-пропентную готовность, т. в. на стапе-
лях были установлены все механизмы, ел*
стемы и агрегаты. Поэтому потребовалось
всего 3 — 5 дней посла спуска, чтобы окон-
чательно сдать суда речникам.

Прпмопсппе позой технология позволило
заводу строить в короткие сроки н грузо-
вые теплоходы. Корпуса судов Х:Л5 С н 7
были готовы в всплытию через 24 дпя по-
сле начала работы па стапелях.. В довоон-
поо время на это уходили месяцы. Цикл по-
стройкл первого буксира «Красное Сормо-
во» был сокращен в четыре раза по сравне-
нию с довоенным периодом. Несомненно, что
при полном проведении в жизнь всей наме-
ченной технологии мы сможем строить суда
еще быстрое, в еще более короткие сроки.

Опюмпоо организующее злачешш имеет
суточный график. Опыт шипев работы до-
казывает, что и в такой сложной отрасли
машиностроения, как судостроение, вполне
возможно внедрять суточный график.

Нам необходимо также решить задачу
дальнейшего повышения квалификации
рабочих судостроительных профессий.

В борьбе за сокращение цикла постропкп
судов отличились сотнл и тысячи стаханов-
цев-сормовичей.

Первые положительные результаты в
области судостроения но кружат сормови-
чам головы и меньше всего дают нам осно-
вания успокаиваться на достигнутых ре-
зультатах. Впереди — огромная работл,
мпого еще нерешенных задач. ГСслп мы до-
стигли первых результатов в механизации
работы по постройке корпусов судов (хотя
.1 здесь еще многое можно и нужно еде
лать), то пока еще мало сделано по меха-
низации монтажных н столярпо-маллрных
работ.

* * »
Скоростное строительство судов требует

четкой оргаппзлпип системы гпабзеппя ма-
териалами н изделиями смежных отраслей
промышленности. Нельзя считать нормаль-
ным, что поставка электрооборудова-

со стороны Министерства электро-
промышленности для судов, входящих
| программу 1948 года, началась
'олько в конце тоня. Ускореппое строи-

тельство судов требует ритмичной, равно-
мерной подачп оборудования и мате-
риалов. Назрел воггроо о более рациональ-
ной кооперации судостроптельпых заводов
о другими предприятиями. Ведь дело дошло
до того, что каждый судостроительный за-
вод вынужден изготовлять у себя пе толь-
ко судовую арматуру, мебель, кухонные
плиты, по даже металлическую посуду,-
фопарп, багры, топоры и т. п. Это обзеодпт-
ся краппе дорого.

Практпчсскпм результатом перехода в
скоростным методам судостроения, механи-
зации трудоемких работ является успеш- *
ноо пыполиенпе заводом своих обязательств
в сощилпетпческом соровповаппп. Восьми-
месячная программа запершеиа по товарпой
продукции на 119,6 пропепта. По сравне-
нию с соответствующим периодом прошлого
года выпуск продукции возрос на 49 про-
центов. Завод ужо дал свыше 16 миллио-
нов рублей акопомнн от сверхпланового
спнжепня себестоимости, превысив на мил-
лион рублей свое обязательство, рассчптан-
ное на год. Теперь коллектив репгал повы-
сить сверхплановую экономию до 25 МИЛ-
ЛИОНОВ рублей.

Плап по производительности труда за
8 месяцев перевыполнен па 14 процентов^
Сормовнчп борются за досрочное выполне-
ние годового плана к 25 октября.

Коллектив «Красного Сормова» ставит
перед собой задачу — с, неослабевающей
анергией продолжать мехашыаишо трудоем-
ких работ, добиться дальнейшего сни-
жения трудоемкости, роста производи-
тельности труда и повышения рентабель-
ности завода. Наряду о проведением круп-
ных работ еще, более широкое применение
должна пайтн малая мехаппзлппл. В атом
отношении большую роль призваны сыграть
цеховые планы механизации трудоемких
работ.

Совсршспствуя техшдагпчеекпе процес-
сы, внедряя в производство новую техни-
ку, механизируя трудоемкие работы, кол-
лектив Сормовского завода борется за то,
чтобы дать стране самые дешевые п высоко-
качественлно суда ц паровозы.

Е. РУБИНЧИК.
Директор завода

«Красное Сормово»,
Гор. Горький.
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Советские предложения—основа укрепления мира и безопасности
Речь главы украинской делегации Д. 3. МАНУИЛЬСКОГО на заседании Политического комитета

3-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН 11 октября 1948 г.
Три предложения, впеоеотшв на Гене-

ральную Ассамблею правительством СССР
25 сентября сего года,— о запрещении
атомного оружия, о сокращения вооруже-
ний в вооруженных сиг на одну треть пятв
великих держав н о создания, в рамках Со-
нета Гхмипасиости, международного ков-
трольиого органа для наблюдения в кон-
троля оа проведением в жизнь указанных
кероприятия,— представляют собой единое
целое. Трудно представить себе талое поло-
жение, при котором вооружения так назы-
ваемого обычного тина была бы сокраще-
ны, а атомное оружие, являющееся сред-
ством массового истребления мирного насе-
ления, предшивачеииым для целей агрес-
сии, а не обороны, осталось бы вие всякого
иирршения и контроля.

Известно, что искусственное разделение
ла части англо-американским блоком еди-
ного комилекса вопросов, охватывающих
все виды вооружений, в том числе ио'ятле
л то много оружия из национальных вооруже-
ний госудл]1сгв, вело иа д а о к срыву резо-
люции Генеральной Ассамблеи от 14 де-
кабря 1946 г. Внося свое нынешнее пред-
лож«гае от 25 сентября, правительство
СССР исходит пе того факта, что предста-
вителя англо-американского блоха прекра-
тили работу атомной комиссии, что навело
работу жонмоош) но обычным вооружеввям
в туки*. Нынешнее предложение прави-
тельства СССР является щюдолжелввм то!
ПОЛИТИКИ мира л сотрудничества, которая
вашла свое выражение в известном предло-
жении министра иностранных дел СССР
В. N. Молотом от 2 9 октября 1 9 4 6 года
«О всеобщем сокращении] и регулировании
вооружений», в советском «Лроекте меж-
дународной конвенции о запрещении произ-
водства и применения оружия, основанного
на использовании атомной энергии в целях
массового уничтожешш» от 19 июня
1940 г., равно лай и в «Предложениях по
установлению контроля над атомной внер-
ш«й» от 11 июля 1947 года,

Обосновывая предложение о всеобщей со-
кращении и регулировании вооружений,
В. М. Молотов еще в 1946 году говорил:

«Носло того как проведено разоружение
главных агрессивных стран и приняты ме-
ры к решительному ограничению вооруже-
ний других бывших вражеских государств,
пришло время к проведению мер по всеоб-
щему сокращению вооружений. Проведение
этих мер будет укреплять, вместе е тем,
уверенность в том, что Об'единеипые На-
йди!, действительно, пропнкнуты стремле-
нием к прочному пиру. Наконец, сокраще-
ние вооружений будет заслуженным уда-
рои по экспансионистским стремлениям
тех групп, которые сше недостаточно усвои-
ли уроки позорного врушеиия агрессоров в
последней войне. С другой стороны, нельзя
забывать, что, если наряду с заявлениями
о миролюбивой политике, те или иные го-
сударства по только не сокращают свои
вооружения, но, наоборот, увеличивают их,
как в количественном, так н в качествен-
ном отношениях, пароды вправе усомнить-
ся в искренности миролюбивых деклара-
ций».

Эти слова В. М. Молотова звучат особея-
по убедительно сегодня, когда такая стра-
на, как США, рассчитывает увеличить своп
расходы па вооруженно с 10,7 миллиарда
долларов в 1 9 4 7 — 4 8 годах до 22,5 мил-
лиарда долларов в 1 9 5 2 — 5 3 годах, когда
пленные расходы в наступающем 1 9 4 8 —
1949 гг. будут больше, чем военные расхо-
ды за 19 лет—с 1922 по 1940 годы, вместе
взятые, когда, несмотря па окончание вой-
ны, промышленность США па 5 0 процен-
тов загружена поенными заказами, когда
но инициативе США создаются военно-по-
лптпчеекпе блоки, угрожающие целостно.'
сти и независимости миролюбивых стран и
народов, когда помощь для военных целей
иностранным государствам в 1949 г. бу-
дет составлять около 7 миллиардов долла-
ров, в то время как в 1939 г. было затра-
чено для этих целей всего 19 миллионов
долларов («Щнайтед Стейтс ныос вид
Уорлд рнпорт» от 28 мая 1948 г.), когда с
трибуны Генеральной Ассамблеи г-н Бсвпи
открыто заявляет, что Волнкобриталия со-
кратила расходы на восстановление и пере-
ключила их па производство вооружепий.

Пи однп акт с самого пачала существо-
вания Организации Об'сдппснных Наций не
подымал так авторитета, этой последпей
как советскоо предложение от 2 9 октября
1 9 4 6 года, легшее в осиову резолюции Гс-
перальной Ассамблеи от 14 декабря 1946
года. Миллионы людей во всех концах мира
связывали с ним свои надежды на проч-
лыи, длптельпыЯ мир, на быстрое восста-
швлеппе разореппшх фашистской агресси-
ей страп, на рост благосостояния народных
масс в результате облепкмшя налогового
брехгпн, связанного с уменьшением воен-
ных бюджетов. Народные массы пе могли
не видеть, что своими предложениями Со-
ветский Союз содействует росту п упроче-
нию международного доверия, уменьшает
элементы подозрительности и пасторожеп-
ности различных стран друг к другу и упро-
чивает у них сознание безопасности, по-
коящейся по па пышных декларациях, а
на основах материального порядка.

Нп одпо правительство страп, входящш
в Организацию Об'сдшмшпых Наций, не ре-
шилось выступить против этого благород-
ного почина Советского правительства, ш
рискуя разоблачить себя в глазах общест-
веппого мнения как противника мира п
безопасности. Резолюция Генеральной
Ассамблеи, в оспову которой легла пред
ложешш Советского Союза, была едино
гласно принята 14 декабря 194 В года все-
ми членами Организация Об'е.ишснных
Паппй. Однако, песмотря па это еднпогла
сие, Советское, правительство не могло не
учитывать, что предложение о сокращении
и регулировании вооружений патолкпетсл
на сопротивление и противодействие тех
финансовых групп в отдельных страпах,
которые, рассматривают воину как прибыль-
пое предприятие, обеспечивающее высокие
дивиденды, всегда готовых жертвовать де
лом мира в своих узко корыстных инте-
ресах. Опасения Советского правительства
оснопывплне.ь па двух обстоятельствах: во-
первых, па мржлупародпой практике совре-
леппых финансовых МОНОПОЛИЙ, непосред-
ственно ланптересопашн.п п якепашмгопнет-
скоп политике, в подчинении чужих стра

народов своему контролю, что не может
не вести к росту вооружений и не способ-
ствовать развязыванию новы! захватцичл-
о к и войн; во-вторых. Советское прали-

ельство не могло также уиустить из виду
| опыта, который оно имело при обсужде-
:пи его предложсиий о разоружении и со-
дащеиии вооружений Лигой папки, как бы
|редвосх1гпшшсВ все те дипломатические

ходы, маневры, казуистические подкопы,
которые вскрылись впоследствии в Совете
Бе-зопаспости а в его комиссиях при обсу-
ждешш советского предложения я которые
так широко пускаются в \<ц на выпешией
Ассамблее п|>одставитсляма англо-амери-
канского блока.

Многое нз того, что здесь говорилось
представителями Великобритания, как дао
кайли воды, похоже на те аргументы, кото-
1ые приводились против советских предло-

жений о всеобщем, а затем частично» разо-
'Ужснии в Лиге наций. II тогда представи-

тель Греции, подобно иыпеишему бсльгип-
кому делегату, заявлял, что советские

предложения являются не больше, как хн-
мерой, и что эти предложеиия ие осуществи-
мы иа практике. II тогда английский кон-
серватор лорд Кашепдеп говорил то же са-
мое, что сейчас усердно повторяет пред-
ставитель лейбористского правительства

•и Шоукросс, отыскивая в советских пред-
ложениях «скрытые мотивы», «далеко иду-
щие планы», квалифицируя ооввтем* пред-
ложения, как пропаганду, рассчитанпую пд
человека с уляаы. II тогда было немал»
недобросовветпых людей, которые уверяли,
что оня п« зилют, что происходят II Совет-
ском Союзе и какпе замыслы питает совет-
ский парод. Все это не года и свидетель-
ствует, что нынешние кашевдены ничему
пв научились и ничего ве забыли па ио-
чальпой практики Лиги паппй. Хорошо
известно, к каким результата» привела эта
политика бовкуров, кашеиденов: к росту
вооружений, сбывавшему основы коллектив-
ной безопаспостя, к поощрению агрессоров
и, в конечном счете, к повой мировой вой-
не. Эту гибельную политику копируют и
сейчас протпвпикн сокращевтм вооруже-
ний, выступая против советского предложе-
ния, независимо от того, какими бы напев-
рамп они ни црпкрывалп свои подлинные,
измерения.

Нельзя при этом ие отметить известного
разделения труда между делегацией США и
ее младшими партнерами. Всем известно,
что США являются очагом военной лихорад-
ки, гонки вооружений о необузданной про-
паганды новой войны. Но на Ассамблее
делегация США старается в глазах внеш
него мира остаться в тонн, в то время как
представители таких стран, как Великобри-
тания и Бельгия, выступают о наиболее
агрессивными речами.

Украинская делегация понимает смысл и
зпачешю этого разделения труда, и она со-
зпатслыи» пе хочет становиться па тот
путь, на который г-пу Шоукроссу хотелось
бы повернуть выступления сторонников со-
ветского преддожедшя, снизив уровепь об-
суждения столь важного вопроса до вуль-
гарных выкриков об обмане, надуватель-
стве, паглости и т. д. Тот, кто прибегает
в такого рода приемам, лишь выдает себе
свидетельство о бедности своих аргументов
и о полной иообосповаппостп своей позиции.
Люди, «шлющие свою правоту, опери-
руют логикой и говорят фактами, ие счи-
таясь с тем, приятпы или неприятии эти
факты для кого бы то ни было.

Когда мы говорим о поджигателях войны,
мы цитируем заявления, даем имепа, ука-
зываем даты, не считаясь с положением
лиц, которые безответственно бросают при-
зывы к повой войне. Когда мы говорим о
росте вооружений, мы даем цифры, указы'
ваем источники, ссылаемся па офици-
альные документы, и, конечно, это звучпт
более убедительно, чем нервно-истериче-
ские речи, которые произносились здесь
людьми, выступавшими против сокраще-
ния вооружений и запрещения атомного
оружия. Можно обижаться па людей, по
нельзя обижаться на истину и факты, так
как обижаются па истину только те, кто
находится с нею в неладах, негодуют на
факты те, кто привык их извращать. Если
мы выиуждепы касаться выступлений
представителей делегации Великобритании,
то лишь постольку, поскольку они выража-*
ли точку яреипя стоящей за их спиной де
легации США.

Английская делегация, извращая факты,
утверждала здесь устами своих представи-
телей, что советскоо предложеяие непри-
емлемо для пее потому, что правительство
СССР «обивается якобы только декларатив-
ной резолюции о запрещении атомного ору
жил и сокращения в точение одпого года
на одну треть вооружений п вооружепны
сил, ио в то же время закрывает свою
дперь па замок от всякого контроля за вы-
полнением этой резолюции в случае се
принятия.

Так ли обстоит дело? Если бы противни
ки советского предложения пе занимались
демагогической декламацией, а заглянули
в текст советского предложения от 25 сен-
тября, они прочлп бы в пел. что правитель-
ство Советского Союза стремится в пеляа
«наблголмия а контроля за проведением I
жизнь мероприятии по сокращению воору-
жений и вооруженных сил н по запреще-
нию атомного оружия учредить, в рамках
Сопста Безопасности, иеждуиародиый кои
трольпый орган».

II это предложение не случайно, опо е.вя
запо теснейшим образом со всей позицией
правительства СССР, которую выразпл Гене
ралиссимус Сталин 23 октября 1946 г. Эту
же позицию отстаивал В. М. Молотов па Ге-
неральной Ассамблее в 1946 году и неодм
кратно представитель Советского Союза 1
Совета Безопасности, в частности 5 марта
1947 года.

Еще з июне 1947 г. правительств'
СССР предложило учредить, в рамках Совета
Безопасности, международную комиссию по
контролю над атомпой энергией, располага-
ющую своим инспектором'! аппаратом, ор-
ганизованным на междугародной основе,
облечеппую правом производить как перио-
дические, так п специальные обследования
п имеющую право доступа на любое пред-
приятие по добыче, производству и хране-
нию атомпого сырья п материалов. Рапным
образом в отношении сокращения вооруже-

ний обычного типа предложение Советского
ниш, внесгвное в июле 1948 г., преду-
матрявало в пункте 4, что «для обеспече-
на проведения мврострвятаи но регулиро-

вании и сокращению вооружений н воору-
женных сил в качестве составной части
план» такого регулировали и сокращения

1лжла быть создала, в рамках Совета 6с-
шасиости, международная система ковтро-
ш, которая должна защитить государства,
шполияющие свои обязательства, от опас-
ности нарушений и уклонений от выполне-
ия соглашения по сокращению вооруже-

ний».
Такты факты и документы, а ве голос-

овные утверждения людей, привыкших про-
износить легковесные речи в надежде, что
им иоверят на Генеральной Ассамблее на
лово так же, как и в их собствеппоО стра-

не на собраинп единомышленников.
Похоже ли это в какой бы то пи было

степени на британский тезис о том, что пра-
вительство СССР, впося свое предложение
от 25 септября, хочет обойти вопрос копт-
роля и инспекции?

По фактическая сторона дела ие ограпи-
ншается только этими документальными
апцымп. Известно, что представители ан-

гло-американского блока не приняли пред-
ложений правительства СССР от 11 июня

947 года об установлен ил контроля
над атомной энергией, так как они
добивались и добиваются вескоптроль-
ного производства атомного оружия. Та
же участь постигла и советские пред-
ложения об установлении междупарод-
пой системы контроля в отношении воору-
жен пп обычного типа, та* как представи-
тели апгло-америкапского блока пе хотели
ни сокращения вооружений, пи контроля и
инспекции над выполненном резолюции от
14 декабря 1946 года.

Одпако, п это еще по все. Известно, чт>
одним из важнейших пунктов разногласий
между апгло-амерпкапской сторопой и СССР,
в силу которого апгло-аморпкапская сторо-
па отклонила советские предложения о конт-
роле над атомпой энергией от 11 июня
1947 года, был вопрос о том, должна ли
копвсппля о запрещении атомпого оружия,
как настаивал Советский Союз, пред-
шествовать установлению контроля над
атомной энергией. Американская сторона
всячески оттягивала заключение конвенции
о эапрощепии атомного оружпя, ссылаясь на
необходимость первоочередпостп установле-
ния контроля над атомной энергией.

Па нынешней Ассамблее делегация СССР
в целях достижения соглашения с англо-
американским блоком предложила одновре-
менное впедеппе в действие конвенций как
по запрещению атомпого оружия, так и
по установлению контроля над атомной
энергией. Это была та рсальпая основа, па
которой можно было достичь соглашения и
сотрудничества. Одпако американская сто-
рона, следуя своему курсу бесконтролыюго
производства атомного оружнл, отклонила
возможность сотрудничества между СССР и
США в вопросах атомпой энергии и тем
самым взяла па себя полную ответствен-
ность за использование атомпой внергии в
военных целях. А сейчас представитель Ве-
ликобритании, игнорируя этот очевидный
для мирового общественного мнеппя факт,
имеет смелость предлагать Советскому Сою-
зу сделать какие-то еще повые уступки.
Но такой образ действий мало похож па
сотрудничество, а скорее заслуживает дру
гой квалификации.

Пам говорили здесь, что делегация СССР,
впося свое предложение от 25 сентября,
не учитывала всей практической сложно-
сти частичного разоружения, как, напри-
мер, вопроса о военном потенциале, о поли-
цейских силах, о диспропорции вооружеп-
иых сил в разных страпах и т. д. Предста-
витель Бельгии патетически взывал здесь к
теням Лига нацпй, которая, как известно,
не могла справиться и ие справилась с
этой задачей. По, если бы протнвштн
кращеппя вооружений дали себо труд оз-
накомиться с теми предложениями, которые
делались советской делегацией в комиссии
по обычным вооружениям, опп могли бы
убедиться в том, что в ходе работы этой
комиссии советская делегация ставила ее
па практическую и деловую почву. Так,
3 октября 1947 г. она внесла проект спи-
ска вопросов, который, говоря словами
русской пословицы, брал быка за рога. В
нем предлагалось:

«1. Установление общих прппцпповсо-
кращепия вооружений и вооруженных сил
и определение минимальных потребностей
для каждого государства по всем видам
вооружений и вооруженных сил (назем-
ных, военно-морских и пооипо-воздушпых'
с учетом при этом запрещения атомного
оружпя и других видов вооружений, при-
годных для массового уничтожения.

2. Установление общих прнппипов, ко-
торые должны быть положены в основу со-
кращения производства воеппой продукции,
н определение предельной мощности про-
изводства военной продукции для каждого
государства, имея при этом в виду допуще
нпе производства и применение атомной
вперпга лишь в мирных целях».

Кроме того, атот проект включал в себя
вопросы об установлении лимитов для от-
дельных видов вооружений и иооружешшх
сил, а также установление лимитов для раз
личных видов военного производства по от
дглышм странам, определенно порядка н
сроков приведения уровня вооружений, во
оружеппых сил и военного производства в
соответствие с указанными лимитами п зру
гие важные вопроси.

Как видно из этого, советские предложе-
ппя шире н глубже захватывали вопросы,
связанные с практическим осуществлением
сокращения вооружений, чем то скороспе-
лые мысли, которые были Крошены на ле
ту некоторыми ораторами, пеосведомлпи
ность которых в подобного рода вопросах
может конкурировать только с их азартом.
Одпако, как известио, с этими иловыми
предложениями советской делегации не со-
гласились сторонники англо-амерпканског
блока, пе выдвинув против них никаких
серьезпых политических доводов.

Ести работа комиссии но вооружениям
обычпого типа, равно как и ее рабочего ко-
митета, пе дала шткаких положнтсльпых
результатов, то ответственность за зто несет
всецело англо-американская сторона. Уже

и первом заседании комиссии от 27 марта
947 года из выступлений английского •
меряияекого представителей' было ягпо,

куда о м ведут ш о н нра иомошя какого
рода софистики о т пытаются сорвать про-

едение в жизнь революции Геиецалышв
1ссаы6>ш от 14 декабря Г.) 46 г.

Вся последующая дискуссия, равно как
внесенная впоследствии об'едпненная кл-

надска-апгло-аморикапская резолюция от 7
преля 1948 г. лишь подтверждали и по-
торял» ту позицию, которую заняла апгло-

амгрпканскал сторопа на заседания 27 мар-
та 1947 года. Один этот факт свидетельству-
ет о том, что никакой попытки сотрудниче-
тва с советской делегацией, выступившей

инициатором предложения о всеобщем со-
кращении и регулнрояаплн вооружений,
англоамерикапткая сторопа ив лглала и ио
делала. Ка« зто явствует из кападско-м-

гло-ач(ч)пкапек«й резолгошш от 7 апреля
1948 года, авторы этой резолюции обстави-
ли выполнение решения Генеральной Ас-
амблеи от 14 декабря 1946 года рядом та-

ких уеловнй, которып заранее обрекали это
решепне па пропял. Первым условием для
проведения в жизнь вышеозначенного пеню-
ппп Генеральной Ассамблеи апгло-амррикап-

кая сторопа ставила паличив мпждупарод-
пого доверия и безопасности. Одпако говег-

кое предложение о всеобщем сокращении
п регулировании вооружепий от 29 октября
1940 года, равпо как и предложите, прави-
тельства СССР от 2 5 септября сего года о
частичном сокращении вооружепий п залре-
шетгп атомного оружпя, как раз п направле-
ны па то, чтобы ослабить напряженность
междупародпой обстаповки, подорвать подо-
зрнтельпость в отпошешш государств друг
к другу и содействовать установлению меж-
дупародпого доверия и безопасности.

Международное доверие и безопасность
создаются и укрепляются по общими декла-
ративными заявлениями, а такого рода все-
ми ощутимыми матернальшми актами, как
сокращение вооружений п прекращение из-

отопления атомного оружпя, как неуклон-
ное выполнение устава ООН, как строгое я
точное собдюдспно договоров и соглашений
и вытекающих из иих обязательств, что
создает возможность урегулирования после-
военных проблем на основе заключенных
соглашений в Ялте и Потсдаме. Одна от-
влеченная формула о международном дове-
рии и безопасности ничего сама по себе ие.
говорит. Весь опыт истории конца XIX и
первой половины XX века учит тому, что
Формула об отсутствии неждупароиого
доверия всегда использовалась милитари-
стическими кругам» для оправдания гон-
ки вооружений. Тот, кто отклоняет пря-
мые и открытые предложения о пппоста
повлеппи втой гонки вооружении, тот
пе укрепляет международного доверия к без-
опасности, а углубляет и обостряет в
обшое пеяоверие, сеет семена тревоги и
беспокойства у пароюв. К тому же, если
взять формулу международного (оперла в
строгом и точном смысле этого слова, то
можпо ли утверждать, что такое доверие су-
ществует даже среди тех государств, кото-
рыо обычно голосуют за предложения, исхо-
дящие от правитольствешшх кругов СШ\?

Нельзя думать, что можпо создать дове-

рие между государствами похитихой пигрп-
язни к Советскому Союзу. Такой политый
нельзя создать международного доверия, а
можно лишь его разрушить. Политика
неприязни к СССР т может быть ли поло-
жительный, яя ядоровым фактором между-
народной жизни и международного еотруд-
пнчгстм. Такая политика может привкти
лишь к дезорганизации Объединенных На—
лий, само существование которых ломыелн-
«о бга иеиентврного доверия государств—
члепов ООН друг к другу. Так же сомни-
тельны и другие условия, выдвигавшиеся
англо-американской стороной как л комис-
сии по обычный вооружениям, так и в е«
рабочем комитете.

Выставление втнх условий и ш ь изобли-
чает их авторов в том. что они созиательно
и заведомо нагромождают такого рода пре-
пятствия, устранение которых зависит
исключительно от англо-американской сто-
роны. Апгло-аш'рикапскал сторона требует,
например, в качество предварительного ус-
ловия всеобщего сокращения и регулиро-
вания вооружений создания международ-
ных вооруженных сил, предусмотренных
статьей 43-й устава ООН. Однако известио,
что осуществление втой статьи задержа-
лось не по вине советской делегации. Аие-
ршаиской стороне так же хорошо известно,
как и ном, что советские представители и
воешю-штаблом комитете внесли л ц е л и
ускорения и успеха работы военно-штаб-
иого комитета по созданию международных
вооруженных сил конкретные предложе-
ния, обязывающие пять постоянных членов
Совета Безопасности предоставить в раено-

ксние последнего равное пе числу • ви-
дай вооружений количество вооруженных
сил.

Никаких вразумительных еб'ясяелий,
почему это предложение, основывающееся
на справедливой и разумном принципе ра-
венства, было отвергнуто англо-американ-
ской стороной, представители последней
дать пе смогут, известно, что виссонные
ИМИ на рассмотрение вооппо-штабпого ко-
митета предложит» по могли служить ба-
зой для соглашения, так как они находи-
лись в противоречии с уставом ООН.

Американская сторона преднамеренно
завышала цифры международных вооружен-
ных сил, чтобы тем самым оправдать гон-
ку вооружений США. Американская сто-
ропа без каких бы то ни было ла то прав и
оснований добивалась, чтобы Соединенным
Штатам было отведено господствующее по-
ложение в вооруженных силах Совета Безо-
пасности, что давало бы им возможность
использовать последние для оказания давле-
ния на другие страны с целью подчинения
их политике США. А теперь англо-амери-
капская сторона использует организованное
ею невыполнение статьи 43-й, как повод
для срыва резолюции Генеральной Ассамб-
леи от 14 декабря 1946 года.

Иди возьмем другой общепзвестпый
факт: В апреле—мае 1948 года сторонни-
ки англо-американского блока впесли
атомную комиссию, а затем и в Совет Безо-
пасности предложение, о приостановления
работ атомной комиссии. Представитель
СССР п представитель УССР регаительпо
возражали и голосовали против этого аигло-
амерпкапского предложения, направленного

яа саботаж резолюции Ггаеральпой Ассам*
блей от 24 января 11)40 года о занрещеин
атомного оружия и пз'ятни его яз нацио-
нальных вооружений государств. А сейчас
те, кто подстроил затор в работе атомяой
комиссии, вместо того, чтобы возобновить
ее работу, демагогическл ссылаются ла
ргаиязоваяпый ими автор, как повод для

того, чтобы отложить в сторону решения в
всеобще» сокращении и регулировании
вооружений и открыть все шлмзы для но-
вой гонки вооружений в споих странах. Мы
попадаем, таким образом, в заколдованный
крут, искусственно созданный для того,
чтобы еорвать международное сотрудниче-
ство пря помощи механики так называемых
гарантий доверия и безопасности.

А мехаиика вта чрезвычайно прост*.
Стоит опытной руке застопорить одпу из
таких гарантий, как весь механизм гаран-
тий терпит аларню и па поверхности
остается лишь одно педоверие, иужпо»
апг.1о-лмерпкапско»у блоку для того, чтобы
оставить в силе гонку вооружений и даль^
иейтее производство атомного оружия. Та-
ковы те нарочито придуманные поводы, ссы-
лаясь ла которые аигло-америкапская сто-
ропа сорвала пыполненпе резолюции Гене-
шьиоп Ассамблеи от 14 декабря 1946 г,
К те» же приемам она прибегает и сегодпя*
добиваясь отклопепия предложения ппаын
тельства СССР от 25 соптября сего года*
Но никакими речами нельзя опровергнуть;
факты и истину. А истип» состоит в тон,-
что принятие советского предложили*
означает, что около Б миллиардов долларов
останется па руках в 1 9 4 8 — 4 9 гг. у аме-
риклпеких налогоплательщиков, что «юле
140 ииллиардов фраптлв, еберожеппых и«
военных расходах, будут содействовать ско-
рейшему восстапопленню такой страны,
как Франция, что пе израсходопаплые на
воеппыо пужды 300 миллиопоп фултля
стерлнпглв помогут ласелепиго Апглпи пре-
одолеть быстро послевоенные трудшгпг.
Игтипа. состоит в том, что сокращение воен-
ных бюджетов пяти круипых госудалств
позволит налы» и е1м\дтга страплм, ослбеи-
по «трапам, пострадавшим от пражесютч
нашествия, направить их финансовые ре-
сурсы па под'еи их хозяйства я благосо-
стояния пх пасслепия. Истиной является
также п то, что одна треть коптилгептоо
лршпт л флота сможет вс-рнуться к домага»
ттм очагам и к проиавлдлтглмюяу труду*
Пепреложпая петипг состоит в том, что
международное доверие и безопаопость всех
государств и всех страп окрепнут и получат
твердую основу для своего дальнейшего раз-
вития. Таковы факты, которые говоря*
лучше всяких сточ в пользу предложение
правительства СССР.

Оспопинаясь ла выводах, сделанных Ш
основании фактов, делегация УССР будет
голосовать за принятие предложения Совет-
ского правительства, от 25 соптября сего
года в непоколебимой увлреппости, что, го-
лосуя за вто предложеппе, ела голосует я»
доля нира, против поджигателей войны, и
доверие между государствами, против тех,
кто культивирует недоверие и подооритмь-
пость, за международное сотрудничество,
против лоентелей международного раздора*

Третья сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Разоблачение планов поджигателей войны

ПАРПЖ, 11 октября. (Спец. корр. ТАСС).
Обсуждение в Генеральной Ассамблее пред-
ложений о запрещении атомпого оружия,
сокращении вооружений пятл великих дер-
жав па одну треть в течение одного года и
об учреждении в рамках Совета Безопасно-
сти международного органа контроля нал
проведением этих мероприятий проходит па
фоне неприкрытой гонки вооружений мпад-
ных держав.

Сегодня французская печать вновь пи-
шет о том, что правительство США готовит-
ся после проведения президентских выборов
провести ряд мер по расширению и укреп-
лению американских военных плацдармов
в Западной Европе. В частности, Слизкая к
де Голлю газета «Се матян-Ло пэи» указы-
вает, что министерство обороны США наме-
рено вооружить 25 бронетанковых дивизии
Фрапшш, АНГЛИИ И стран Бенилюкса, уста-
повить воздушиыо н другие базы в Италии,
Франции, Великобритании, Западной Гер-
маипп, Пельпш и Голландии, создать попь
баз, охватывающих Аляску, Гренландию и
Норвегию.

В этой обстановке делегация США, про-
тивящаяся принятию советских предложс-
иий, » течение всего хода обсуждения этих
щюяложепнй предпочитала оставаться в то-
нн. На апапецепе вес время фигурщювлла
делегация Великобритании, всячески пы-
тавшаяся при помощи демагогических ма-
певров поставить под сомнение искренность
советских предложений и тем самым подго-
товить почву для их отклонения.

Сегодня утром делегация Белнпобрпт.иглп
распространила спой проект резолюции,
изобилующий клеветническими нападками
па так называемое «меньшинство» комис-
сии по атомпой вперши и комиссии по
обычным вооружениям. В атом проекте
предлагается... подтвердить позицию «боль-
шинства» ушаппых комиссии. В частно-
сти, предлагается подтвердить принципы,
ставящие регулирование и сокращении во-
оружении в зависимость от установления
«атмосферы международного доверия и
безопасности» и «ВКЛЮЧАПЛЯ соответствую-
щих гарпптиП в любую систему ралоруже-
пия». Врптапский проект рскомопдует
«всом нациям, а особмшо теч из пнх, ко-
торые, составляют меньшинство в комитат
по пооружлпням обычного типа, всемеппо
сотрудничать в дело осуществления выше-
указанных задач». Другими словами, бри-
танская делегация предлагает апгло-амори
капскому большинству Генеральной Ассам-
блеи оказать давлеппо па «меньшинств4»,
тп-есть на СССР п страны народной демо-
кратии, и заставить их Припять амерчкал-
скин план, направленный против сокращо-
иия вооружении.

Характерно, что ни авторы втоЛ резолю-
ции, ни те, ктл за ними стоят, не попыта-
лись выступить на сегодняшнем утреппем

заседании Политического комитета в защи-
ту собственных иредложошй.

С оправданиями гоикл вооружепий а по-
литики организации военных союзов вы-
ступили лишь делегаты Люксембурга и
Китая.

Делегат Люксембурга повторил старый;
тезис противников сокращения вооружений
о том, будто бы сокращать вооружения
нельзя до тох пор, пока пе будет достигнуто
«моральное разоружение».

Делегат Китая выдвинул еще менее убе-
дительный довод, компрометирующий само
правительство Китая. Он заявил, что Китай
но может сокращать вооружения, так. как.
они необходимы елу для «защиты внутрен-
него порядка». Известно, что под «защитой
внутреннего порядка» китайское правитель-
ство подразумевает войну, которую опо ведет
против демократических сил своей страны.

С разоблачением планов поджигателей
попой пойпы — противников сокращения
вооружений выступили делегаты Украины
и Чехословакии.

Глава украипской делегации Л. 3. Мапу-
пльский в начале своей речл напомнил, что
три предложения, внесенные в Генеральную
Ассамблею правительством СССР 25 сеп-
тября,—о запрещении атомпого оружия, о
сокращении вооружений я вооружепннх
сил пяти великих держав па % и о со-
здании в рамках Совета Безоплсплстн ие-
ждупародпого контрольного органа — пред-
ставляют собой единое неразрывное целоо.
Иякусствпипоо разделение па часта едппчго
комплекса вопросов, охватывающего вел
шгды вооружении и продугаатрпвающего в
том числе я ш'ятил атомпого оружпя ил
папиопалмшт вооружений гопударетв, пело
па деле, как показала практика, к срыву
резолюции Генеральной Ассамблеи, приня-
той 14 декабря 1Я-1Я г. по предложению
слпетскои делегации. Внося свое ныпетпео
ирет.пжеппе, правительство СССР «сходиг
ил того факта, что представители лпгло-аче-
рикапгкого блока прекратили работу атом-
ной комиссии, что :ивело в тупик п работу
комиссии по «бмчпым вооружениям. Впося
пыгочнлео предложение, правительство
СССР продолжает политику мира л сотруд-
шгчества, которая поукллппо проводилась
делегацией ССОР то предыдущих сессиях
Гтералыюй Ассамблеи ССЧ и в Сонете
Безопасности.

МапупльскиЯ отметал, что за вес время
гушестпевалия Организации Об'едппепиых
Наций пи один акт но поднимал так се. авто-
ритет, как советские предложения о залре-
шенпи атомного оружия и всеобщем сокра-
щении вооружений. Миллионы людей во всм
концах: мира ешмыпают с этими предложе-
ниями свои надежды на прочный длитель-
ный мир, на быстрое восстановление, разо-
ренных фашистами страп, па рост благосо-
стояния народных масс в результате облег-

налогового бромсни, связанного в
уменьшением военных бюджетов. Народные
массы видят, что слоили предложениями
Советский Союз содойствуст росту и уиро-
чопшо международного доверия, уменьшает
алсшп'М подозрительности и пасторожсиио-
стн различиых стран дат к другу и укре-
пляет у иих сознание безопасности.

Ни одио правительство стран, входящих
в Организацию ИбЧипиеиных Наций, но ре-
шилось выступить против благородного по-
чина Советского Щ)авител1.стна, ио рискуя
разоблачить себя в глазах общественного
мисшш как противника мира и безопасно-
сти. Однако конкретные предложения Совет-
ского Союза наталкиваются на сопротивле-
ние и щютнводспствис тех финансовых
групп в отдельных странах, которые рас-
сматривают войну как прибыльное пред-
приятие, обеспечивающее высокие дивиден-
ды. Эти группы всегда готовы жертвовать
делом мира в своих узко корыстных целях,

Мапуильский обратил внимание на то,
что многое из того, что говорится сейчас, о
цолыо оправдать отказ от принятия совет-
ских предложении, похоже на те аргумен-
ты, который приводились щютив советских
предложений о всеобщим, а затем и частич-
ном разоружении в Лито Наций. Тогда
английский консерватор лорд 1иншч|деи го-
ворил то жо самое, что сейчас усердно по-
вторяет представитель лейбористского пра-
вительства Англии Шоукроос. «Все ато сви-
детельствует о том, что нынешние кашеи-
дсны ничему но научились и ничего не за-
былп из печальной практики Лиги на-
ций»,— сказал Мануильскнй.

Глака украинский делегации разоблачил
маневр представителей США, которые на
Ассамблсо стараются остаться в тени, выпу-
ская в качество пропагандистов своей агрес-
сивной пиитики представителей таких
стран, как Великобритании н Бельгия.
Представители этих страп выступают с наи-
болоо агрессивными речами, пытаясь сли-
знть уровень обсуждения столь важного во-
П|>оеа, каким является в повестке дни со-
потскоо предложение. Но тот, кто прибегает
к подобным приемам, лишь выдает себо сви-
детельство о бедности своих аргументов и о
полной необоснованности своей позиции.

Касаясь существа предложений делегации
СССР, Маиуилм-кий показал их конкрет-
ность и ясность. Прямо выступить против
этих предложений но решается никто; ни-
кто но способен выдвинуть против них ка-
кие-нибудь серьезные политические доводы.
Но противники этих предложений пытаются
выдвнпуть песьма несостоятельные- «аргу-
менты» вродо необходимости создания меж-
дупародного доверия и безопасности.

Междупародпоо ловерно и безопасность,
сказал Млпупльскпй, создаются п укрепля-
ются пи общими декла.ратиппыми эалвлеюгя-
ми, а такого рода всеми ощутимыми мате-
риальными актами, как сокращенно тягя*

(Окончание па '4-й стр.).
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жевнй • прекращение яэготоыевя» «том-
ного вружн, и к ( « у ы в п о в вышинмм
устам <ЛШ, как строгое I точиов соблю-
дении договоров 1 соглашение я вытекаю-
ш н яз вш обязательств, что создает воз-
можя<ить урегулирование поавиорпищ про-
блек па (кМ(1 ее заыпчвввЫ1 сонашепиц а
Ялте I Потсддые.

Наоборот, нельи создать ювервя меж!у
государствами политиков веириязва к Со-
•отскоку Союзу, котирую проводят адмь
представители аигаочшерикаасБого блока.

Ыппумьский указал, что приемы, к кпто-
рым прибегают пректамггеда авгло-алери-
ияеклго блока, чтобы отклонял, советские
предлохения, разоблачают И1 сини здесь

•иные госуирствелвые деятели этп дер-
жав способствуют свинки выступлешмив
соманлю ижиного веяюза. Т*. ктп распро-
ограшкт ыгввтнпесие утверждены о
нивмоа угрозе со стороны Советского Г/ОЮ-
«а. преследуют единственную пелъ—оправ-
дать шику втружевнй западных до ржав, I
в первую очередь в США.

Вое» известно, что Советски! Союз в
страаы народно! демократии, в частности
Чехословакия, заняты сейчас лишь реше-
нвеи мирны! задач, задач восстановления
а разнятая своей экономика. II, наоборот,
в западных державах • в п«рвую очередь
в США усиливается вооружение, прово-
дятся мобилизационные мероприятия, пол-
ным ходом продолжают работу руковоишне
органы, созданные и свое время для ведения

как адвокатов войны. Н и ш и » ! речами, войны,— в области транспорта, научных
нельзя опровергнуть факты и истицу.
А истина состоит в том, что принятие совет-
ском наложения даст возможность за счет
сокращения военных бюджетов повысить
жизненный уровень населения всех стран,
в пс'Чсннисти тех. которые пострадали от
врахеского нашествия: истиной является тл.
что одна треть коптингейтов армии и флота
всех стран сможет вернуткя к домашнему
очагу и к мирному труду. Непреложная
истина "оггоит и в том, что в результате

исследований, в области вооружений и т. д.
От имени чехословапкой делегация Кле-

ментне поддержи советские предложения.
На утреннем заседании выступил также

делегат Югославии Карзель, который отме-
тил, что возражения против предложений
советской делегапии со сторопы представи-
телей западных держав, и в частности
представителей Велщоорптаиин МакнеЛла
и Шоукросса. отнюдь не убедительны.
Наоборот, в свете этих возражений етанп.

принятия советских предложений мехдуна-1 вятсл еще более явными претензии на уста-
ролюе доверие и безопасность всех гоеу-1 ношения мирового господства США, опира-
дарств окрепнут и получат твердую основу
для дальнейшего развития.

В заключение Навуилккий заявил, что
делегация УССР будет голосовать за Припя-
ти* предложения Советского ирлвитеаьствл
в непоколебимой уверенности, что, голосуя

ющихся на зависящие от них западные дер-
жавы.

Приведя конкретные факты, показываю-
щие, что вмешательство США во внутрен-
ние дела других государств растет, делегат
Югославии указал, что такал политика вы-

• разоружение е тем), чтобы о т опиралась ] пряное воздействве на ивогяе д м м м в ! в
друг ил друга». \ Генеральной Ассамблее, в гом числе в на

Смысл этой туманной формулировки не- д м е т г е в Франции?
сюлыл прояснись, когда Цароди добавил, | Выступления представителе! стран, зави-
что, по его мнению, «решающим являете» I синих от США, пе оставили сомнепЕЯ в том,
фактор доверия». Бак известно, иредстави- какую ш а л а ш заняла в отношении совет-
т е л алпо-амерлкалского Ллока уже не раз ских предложшда сама делегата Соеди-
залвлялп. что никакое сокращение воору-' поиных Штатов. Однако представитель США

Сегодня в Ашхабаде
АШХАБАД. 11 о к м б ц . (ТАСС). Труд». I В горсовете вач&лкь выдача ш п

щиеся Ашхабада продолжают получать ственных пособий пострадавшим от эемле-
С \

женив невозможно ю тех пор, п о и не бу-
дет установлена «атмосфера доверия». Но
кто ве звает, что установлению такой ат-
мосферы мешает агрессивная политика

Неги и, присутствовавший ва заседании,
пе пожелал поставить точек над «и».

Сегодняшнее заседание было закрыто
значительно раньше срока ввиду топ), что

реакционных кругов США, оказывавши!' никто больше не просил слова.

Делегаты англо-американского блока хотят прекратить
работу атомной комиссии

ПАРИЖ. 11 октября. (Слей. к«рр. ТАСС).
На сегодняшнем заседании подкомитета,
созданного первым комитетом для рассмот

рольное производство в накопление запасов
этого оружия. Эту позицию они продемон-
стрировали теперь перед всем миром.

рения проектов резолюций и предложений Вскрывая существо ПОЗИЦИИ делегаций
по докладам атомной комиссии, вновь от-1 США н Апглпи, Малик заявил, что тем, кто

действительно стремится достичь общего
соглашения, следовало бы сделать конкрет-
пые предложения в атом направлении, а
н« павязывать неприемлемый план между-
народного контроля, отодвигая при втом в
далекое и неопределенное будущее вопрос о
запрещении атомпого оружия и его из'ятии
пз национальных вооружений.

Катаясь предлолимшя, внесенного делега-
И М б

За это приложение, «на голосует за дело зывает сопротивления народов, борющихся
мира против поджигателей воины.

Глава чехословацкой делегации Клементпс
отметил, что мировое обществепвое мнение
с огромным интересом следит за ходом об-
суждения советских предложении. В связи
с этим он заявил, что было бы необходимо
узнать ПОЛППИЮ, которую занимают в отво-
шепин советски предложений все ведущие
державы, в частности Соединенные Штаты.
Со своей сторопы делегат Чехословакии
поддержал советские предложения и подверг
критика возражения их противников. Он от-
метил, что формула «сначала доверив и бе-
зопаспогть и лишь потом разоружение» яв-
ляется лишь предлогом для того, чтобы от-
клонить эти предложения.

Ьдемептпс подчеркнул, что вс« те, кто
следил за послевоенным развитием событий,
знают, сколько усилий приложили реакци-
онные крут западных держав, пытаясь
вызвать педоверпе к. Советскому Союзу и
его предложениям, направленным па ук-
репление мира п безопасности пародов.
Ложное истолкование советских предложе-
ний пх противниками применялось и при-
меняется лишь для того, чтобы оправдать
гонку вооружений западных держав. Чехо-
словацкий делегат привел ряд убедитель-
ных фактов, показывающих, что пе только
бульварная пресса западных держав, во и

за свою независимость. С другой стороны,
делегат Югославии подчеркнул, что Совет-
ский Союз и страны повой демократии,
оставаясь верными политике мира, продол-
жают борьбу за мир и безопасность наро-
дов.

Касаясь рассуждений противников со-
ветских предложений о том, что «сначала
должна быть обесиечепа безопасность и
лишь потом должно быть проведено разору-
ж е н и е » , — делегат Югославии напомнил,
что этот тезис был использован гитлеров-
ской Германией перед войпой.

Он привел высказывания Маршалла и
Остина в комиссии иностранных дел пала-
ты представителей США, в которых они
откровенно призывали к усилению военной
мощи США в некоторых других государств,
которые они называют «друзьями США».
Делегат Югославии прштопоставил этим
высказываниям заявление, сделапное в
конгрессе США к 1941 г. Рузвельтом, ко-
торый выступал за то, чтобы после войны
во всех странах было проведено сокраще-
ние вооружений.

Касаясь предложенного британской деле-
гацией проекта резолюции, делегат Югосла-
вии отметил, что принятие его повело бы
лишь к. новому обострению международной
обстановки.

Делегация США продолжает отмалчиваться
ПАРИЖ, 11 октября. (Спи. корр. ТАСС).

П& вечернем заседании Политического коми-
тета, обсуждающего советские предложения
о запрещении атомпого оружия и сокраще-
нии вооружений, англо-американское боль-
шинство продолжало придерживаться преж-
вей тактики: в то время как задающая тов
этому большинству делегация США упорно
отмалчивается, представители зависимых от
США страа выступают с ожесточенными п.|-
падками на советские предложения, выдви-
гая подчас самые нелепые отговорки, с по-
мощью которых они пытаются отвести яти
предложения.

Так, выступивший первым на вечернем
заседании греческий делегат договорился ю
того, что заявил, будто бы «разоружения
дает возможность мощным странам приобре-
сти опасные возможности, которыми они
могут легко злоупотреблять», и что «особые
трудности может вызвать частичное разору-
жение». В поисках аргументации делегат
Греции углубился в древнюю историю и ми-
фологию, заявляя, что «еще древние гово-

рили, что железо привлекает человека», ссы-
лался на примеры, взятые пз «Одиссеи».
Однако все ати ухищрения не помогли гре-
ческому делегату прикрыть тот очевидный
факт, что он вместе со своими покровителями
выступает против советски! предложений,
направленных на укрепление мира и безо-
пасности. Греческий делегат выдвигал в
противовес этим предложениям почерпнутую
из архивов Лиги напнй идею международно-
го арбитража.

Делегат Канады произнес раздраженную,
изобилующую враждебными Советскому Со-
юзу выпадами, речь. Возражая против со-
ветских предложений, он почти дословно
повторял клеветнические заявления Мак-
вейла в Шоукросса, пытавшихся на преды-
дущих заседаниях поставить под сомнение
миролюбивый характер этих предложений.
О том. па каком низком уровне находилось
выступление канадского делегата, говорит
хотя бы тот факт, что он не постеснялся
пустить в ход следующий, уже несколько
раз разоблаченный советской делегацией,
трюк. Заявляя, что СССР против допуска па
свою территорию так называемых «между-
народных наблюдателей» (хорошо известно,
что это за «международные наблюдатели»!),
делегат Канады пытался представить дело
так, будто СССР против установления меж-
дународного контроля над сокращением во-
оружений. Между тем сами советские пред-
ложения в соответствии с принятыми в свое
время решениями Генеральной Ассамблеи
предусматривают создание строгого эффек-
тивного международного контроля в рамках
Совета Безопаспостп. Свою речь кападский
делегат закончил призывом принять пред-
ложенный делегацией Великобритании про-
ект резолюции, в соответствии с которым
«меньшинство» должно, как выразился сам
представитель Канады, «принять принци-
пы и процедуру, приемлемые для большин-
ства».

Еще откровеннее высказался делегат
Сальвадора, который предложил передать
вопрос о сокращении вооружений в... атом
ную комиссию с тем, чтобы опа не рассмат-
ривала его до тех пор. пока пе будет уста-
новлен международный контроль над атом-
ной энергией. Еми учесть, что англо-аме-

на международного контроля, отдающего в
руки США контроль над экономикой всех
остальпых страп н, следовательно, неприем-
лемого для народов, борющихся за свою
независимость, то станет яспым подлинный
смысл этого предложения. Сам делегат Саль-
вадора цинично сказал: «Если атомная ко-
миссия не сумеет пайтп форму международ-
ного контроля, то естественно, что она не
будет изыскивать меры в сокращению
вооруженных сил».

Яснее не скажешь.

В конце заседания слово взял делегат
Франции Паром. Лтпдп, внимательно сле-
дящие за обсуждением данного вопроса, пе
могли не заметить, что делегация Фран-
ции долго медлила перед тем. как выска-
зать свое отношение к советским предло-
жениям. Причины такого длительного раз
думья станут понятны, если вспомнить, что
широкая общественность Франции горячо
приветствовала эти предложения. На. мно-
гочисленных п многолюдных митингах тру-
дящиеся Французской республики поддер-
живали их и требовали от правительства
чтобы оно присоединилось к инициативе
Советского Союза. Однако, как и следовало
ожидать, делегация Франции и на этот раз
не рискнула выйти пз фарватера американ-
ской политики.

Паподи, правда, сделал несколько вежли-
вых кивков в сторону Советского Союза,
заявив, что он «убежден, что СССР жаж-
дет мира, поскольку перед ним громадные
возможности мирного развития», и что «Вы-
шинский имел в виду нечто большее, чем
пропаганда». Однако подобные заявления
понадобились французскому делегату лишь
для того, чтобы позолотить пилюлю, кото-
рую он был наморен преподнести общест-
венному мнению Франции. Парой не толь
ко не поддержал советские предложения, но,
наоборот, дал понять, что делегация Фран
пии является сторонником усиления воору
жений. Только так можно истолковать его
достаточно прозрачное заявление о том, что
«сокращение вооружений представляет со-
бой риск, который никто не может взять
па себя», п сделанное попутно замечание,
что в период между двумя войнами «миро
любпвые народы начали слишком поздш
вооружаться».

Правда, Пароди тут же заявил, что пра
вительство Фрапции «хочет разоружаться»
но ведь давпо известно, что благими по-
желаниями выиощепа дорога в ад.

Какова цена этому платоническому поже
далию Пародп, если он тут же сопровож
дает его заимствоваппой у британской де
легапии оговоркой о том, что сокращении
вооружений «должно предшествовать созда
ние чувства устойчивости и безопасности»

Французский делегат счел нужным так
же повторить выпады британских делегато
относительно МНИМОЙ «таинственности»,
якобы окружающей Советский Союз, п т. д.

Касаясь деятельности Организации 06'-
единеяпых Нацвй, Пароди не преминул вое
пользоваться случаем, чтобы лишний ра:
повторить стандартные вападкв на
единогласия великих держав при решенл
вопросов в Совете Безопасности.

Б заключение своей речи Пародн, пыта-
ясь создать видимость стремления к ком-
промиссу, предложил иттп к осуществлении

ч«пиво ироявплось стремление делегации
Сооднненпых Штатов Америки использовать
тупик, в который позиция США завыл
атомпую комиссию, для того, чтобы пре-
кратить ее работу и тем слмым обеспечить
себе полностью возможность бесконтрольно-
го производства атомного оружия и накоп-
ления его запасов в агрессивных целях.
Этому стремлению США полностью отвеча-
ла канадская резолюция, которая факти-
чески предлагала прекратить работу атоа-
ной комиссии.

Однако, поскольку мпогио делегации на
заседаниях первого комитета высказались
против прокращйпия работы атомной ко-
миссии, канадский делегат, явво по указке
американских хозяев, представил сегодня на

бсуждеппе подкомитета свое предложенич
ю вопросу о дальнейшей судьбе атомной
эмиссии «в повой» (третьей по счету) ре-

акции, которая по существу пе отличается
от старой. Эта «повая» резллюпия выра-
жает особую признательность атомной ко-
миссия за сделанный ею анализ того ту-
пика, в который опа зашла в своей дея-
тельности, т. е., другими словами, одобряет
предложение, о прекращения ее работы.
1алее канадская резолюция в пелях маекп-
[мвки этого капитулянтского предложепия
рекомендует инициаторам резолюции Гепч-
[шьной Ассамблеи от 24 япваря и 14 де-
кабря 1946 года, являющимся постоянны-
ми члепамп атомной комиссии, консульти-
роваться аежлу собой, чтобы определить,
когда будет существовать основа для со-
глашения о международном контроле пад
помпон энергией, и после атпх консульта-
ций проепть генерального секретаря ООН
новь созвать атомную компгепю. В этом

предложении мпоголнлчптельпо указывает-
ся, что ее постояппые члены «должпы до-
южнть о результатах своей консультации

следующей очередной сессия Генеральной
Ассамблеи», т. Р. черед год.

Очевидно, учитывая, что канадская ре-
золюция п в новой редакции представляет
собою слишком откровенный призыв к лик-
видации атомной комиссии, индийская деле-
гация предложила свою резолюцию. В ней
отмечается, будто бы «сейчас имеются приз-
наки того, что ситуация, которая заставила
комиссию рекомендовать прекращение ее ра-
боты, больше пе существует». В связи с
этим индийская делегация предлагает приз-
вать атомпую комиссию возобновить свою
работу, продолжить изучение вопросов, вхо-
дящих в ее полномочия, и подготовить ш
представления Совету Безопасности как
можно скорее проект договора или конвеи-
пин, включающей окончательные предложе-
ния комиссии.

Выступления делегатов США, Англии,
Китая и других стран апгло-американского
блока иа утреннем заседания подкомитета
но оставили никаких сомнений относительно

огромную помощь от Советского правитель-'
ства 1 вратских союзных республик. Деслт-
кн самолетов, железнодорожных составов,
сотни автомашин дне» и ночью доставляют
Б пострадавший от землетрясения город
продовольствие и медикаменты, строитель-
ные материалы — цемент, стекло, кро-
вельное железо, шифер. Л1У и многое друго»,
необходимое для восстановительных работ.

Республикански* организации окалывают
разнообразную помощь пострадавшим, обе-
спечивают их кровом, питанием, одеждой.
Создаются условия для бесперебойной ра-
боты столичных учреждений.

В городе ееЯчас работают 15 кухонь, в
которых васеленне получает бесплатное пи-
тание, установлены сотни хилых палаток,
восстановлено три четверти водопроводной
сети. Открыты четыре аптеки. 6 поликли-
ник, несколько больниц, детский приемник.
У школьных зданий, сохранившихся лучше,
других, идет регистрация учащихся.

Сегодня дала ток паротурбинная элек-
тростанция, осветившая осповную часть го-
рода. Вечером вступил в аксплоатаппю вос-
становленный механизированный1 хлебоза-
вод № 2. Другой хлебозавот будет воссп-
повлен в ближайшие дпп. На крупнейшем
предприятии столипы — текстильной фаб-
рике, а также иа других предприятиях нл-

рнкапское большинство в категорической сокращения вооружений «по этапам», обе-
форме требует принятая американского пла-' спечивая па каждом этапе «безопасдост

происхождения канадской резолюции в
«новой» редакции. Эти делегаты высказы-
вались за принятие канадской резолюции и
против предложения индийской делегации.

С убедительной, основанной на неопро-
вержимых доводах критикой «нового» ва-
рианта канадской резолюции выступил де-
легат СССР Я. А. Малик. Он заявил, что
ятот «новый» вариант не отличается по
существу от предыдущих п является со-
вершенно неприемлемым. Делегация СССР
не может согласиться на принятие такой
резолюции, которая фактически ведет к пре-
кращению работы атомной комиссии. Совет-
ский делегат отметил, что и в новом вариан-
те канадской резолюции также содержится
предложение прекратить работу атомной ко-
ыпесил, но только сейчас это предложение
тщательно завуалировано. Канадской деле-
гации неудобно открыто настаивать па пре-
кращении деятельности атомной комиссии,
так как против этого высказались предста-
вители большинства стран. Поэтому, доба-
вил Малик, делегация Канады делает это
обходным путем, предлагая, чтобы инпппа-
торы резолюций Генеральной Ассамблеи от
24 января и 14 декабря 1046 года после
этой сессии Ассамблеи проконсультирова-
лись по вопросу о том, как может быть до-
стигнута основа для общего соглашения по
вопросу об атомной энергии. Эта пе что
пное, как повая попытка добиться прекра-
щении работы атомной комиссии, которую,
по мпенпю делегации СССР, надо продол-
жать в направлении, указанном резолюция-
ми Генеральной Ассамблеи и ва основе со-
ветских предложений, внесенных 2 октября.

Малик папомнил членам подкомитета о
том, что в свое время англо-американское
большинство в атомной комиссии не согла-
шалось с предложением СССР о том, чтобы
введению международного контроля пал
атомной энергией предшествовало запреще-
ние атомного оружия и пз'ятие его пз на-
циональных вооружении. Контролируемое
англо-американским блоком большинство
комиссии выставляло тогда это советское,
предложение как главное препятствие на
пути к достижению общего соглашения. Те-
перь, когда делегация СССР внесла предло
жепие об одновременном заключении и вве-
дении в действие конвенции о запрещении
атомного оружия и конвенции об эффектар-
ном международном контроле над аточппп
энергией, это препятствия отпадает. Одна
ко. спросил Малпк, как же ответили деле-
гации США, Англии и Канады на этот шаг
Советского Союза? Они не сделали пи та-
га вперед по направлению к соглашению г
упорно придерживаются своей прежней по

отказываясь от запрещения атомпого
оружия и защищая по существу бескопт-

том Индии, Малик заявил, что оно будет
внимательно изучено советской делегацией.
Сопетсклй делегат еще раз подчеркнул, что
делегация СССР настаивает аа продолже-
нии работы атомной комлселп. Однако,
сказал он, для обеспечения успеха ее дея-
тельности пужпо выполнить два условия:
во-первых, США должны согласиться на
одновременное заключение и введение в
действие конвенция о запрещении атомного
оружия и котвеиции об эффективном меж-
дународном контроле над проинводством
атомной енергаи; во-вторых, атомная ко-
миссия должна продолжать свою работу на
основе резолюций Генеральной Ассамблеи
от 2 4 января и 14 декабря 1946 года, а не
на основе н-авяоываелого ей американского
плана, но приемлемого по своему существу

Игнорируя доводы, приведениые совет-
ским делегатом, и стремясь не допустить
соглашения, делегаты США я Англии на
вечернем ааседалш продолжало настаивать
на принятой канадского предложения. Де-
легаты американского блока открыто заяв-
ляли о своем несогласии на продолжение
работы атомиой комиссии в отказывались
даже обсуждать резолюцию делегация Ин-
дии, робко папе клеш у ю на возможность во-
зобновления райоты этой комиссия. Вы-
ступления делегатов США, Аигдш, Фран-
ции и Бразилии не оставили у присутство-
вавших никакого сомнения в том, что
именно предложенную Канадой «консуль-
тацию шести» они считают наилучшим
способом похоронить атомную комиссию.

Делегат Советского Союза Малик выступил
на вечернем заседании с заявлением, в кото-
ром говорится, что советская делегация вни-
мательно изучила предложение делегата Ин-
дии и пришла к выводу, что это предложение
исходнтштого пункта канадской резолюции,
который в субботу был црпнят большинством
подкомитета я который, как известно, пре-
дусматривает одобрение выводов я рекомен-
даций, изложенных в докладах атомной ко-
миссии. Советская делегация голосовала
против принятия этого пункта я против
одобрения указанных выводов и рекоменда-
ций, считая их неправильными и неприем-
лемыми. Исходя из этого, советская делега-
ция не может согласиться с мнением делега-
та Индии о наличии якобы в настоящее вре-
мя признаков того, что ситуации, привед-
шей к прекращению работы атомной комис-
сии, больше не существует. Подобный вывод
не соответствует действительности в силу
того, что делегации США и Англии попреж-
пему придерживаются своей позиции отказа
от запрещения атомного оружия п отказа от
заключения и одновременного введения в
действие конвенции по запрещению атомно-
го оружия и конвенции по контролю. Поэто-
му принятие предложения делегации Индии
в общем контексте резолюции, одобряющей
позицию США, как она изложена в докладах
атомной комиссии, будет лишь способство-
вать тому, что делегация США еще более
упорно, бескомпромиссно будет настаивать
на американском плане контроля.

В силу изложенного, говорится в заявле-
нии, советская делегация считает, что при-
пятпе советского проекта резолюции может
способствовать разрешению атомного вопро-
са. Эта резолюция, как известно, предусмат-
ривает продолжение работы атомной комис-
сии в направлении, указанном резолюциями
Генеральной Ассамблеи от 2 4 января и 14
декабря 1946 года, и ставит перед атомной
комиссией задачу «подготовить проекты
конвенции о запрещении атомного оружия и
конвенции об установлении аффективного
международного контроля над атомной анер-
гией, имея в виду, что как конвенция о за-
прещении атомного оружия, так и конвенция
об установлении международного контроля
над атомной анергией должны быть подпи-
саны и введены в действие одновременно»
В предложении индийского делегата эти по-
ложеипя отсутствуют. В силу этого совет-
ская делегация пе может согласиться с при-
нятием этого предложения и попрежнему на-
стаивает па принятии советского проекта
розолюцпп.

Отвечая на выступление французского де-
легата, Малпк заявил, что делегат Франции
умолчал о„том, что делегация США и под
держшмющие ее делегации не сделали за все
время обсуждения атомного вопроса ни одно
го шага в направлении к достижению согла-
шения. Французский делегат, видимо," счи
тает, сказал Малпк, что только делегация
СССР должна делать шага в атом направле
шга, а делегация США может продолжать
упорствовать на своей иозиппп. Это— непра-
вильная постановка вопроса, которая ни в
коей мере не способствует достижению со-
глашения.

Касаясь рассуждений французского деле-
гата о стадиях постеленного введения конт-
роля, Малик указал, что теория стадий вве-

чата расчистка пехов и проверил оборудо.
вания. Городской банк ужв четвертый день
выдает предприятия]» и учрежтениям зар-
плату за первую половину октября.

трясеввл.
Жители столпы Туркмении, проявившие

в день землетрясения исключительную вы-
держку и мужество, теперь с таким же ге-
роизмом трудятся на восставовителышх ра-
ботах. Тысячи людей аапяты строительством
временного жилья.

Особенно самоотверженно работает моло-
дежь. Учащиеся школы машинистов тепло-
возов приступили к постройке общежитии,
около тысячи комсомольцев помогают насе-
лению извлекать из-под развалив имущест-
во.

Сегодня вступила в строй ашхабадеш
радиовещательная станция. На улицах •
площадях города заговорили громкоговори-
тели. Жители постоянно информируются о
всех событиях, происходящих в нашей стра-
не и за рубежом.

Слеяет отметить работу связистов. Они
установили надежную телеграфную и теле-
фонпую связь Ашхабада со всеми областны-
ми и районными центрами Туркмении, а
также с Москвой, Баку, Ташкентом. К кон-
цу дня был закончен монтаж второго ком-
мутатора городской телефонной станции на
2 0 0 номеров. Дополнительно открыто не-
сколько почтовых отделений.

Население города тепло благодарит пар-
тию. Советское правительство и лично
товарища П. В. Сталина за проявляемую за-
боту п преисполнено стремлсшгя как можно
быстрее восстановить свой родной город.

Медицинские работники Северной Кореи
приветствуют решение Советского правительства

о выводе войск из Кореи
ПХЕНЬЯН, 10 октября. (ТАСС). Высту-

пивший по пхеньянскому радио врач цент-
ральной больницы Пхеньяна доктор Пав го-
рячо приветствовал решение Советского
правительств» о выводе советских войск из
Кореи.

Решение Советского правительства о вы-
юде войск из Северной Кореи, сказал он,
•ше раз показало корейскому пароду и
>сему миру миролюбивую политику Совет-
:кого Союза. Оно свидетельствует об ува-
кенип Советским Союзом суверенных прав
корейского народа, его свободы и кезави-
таости. Наш народ навеки запомнит благо-

родные деяпия Советского Союза в отноше-
нии Кореи.

Борьба Советского Союза за единство в
|езависимость Кореи, продолжал д-р Пак,
!ыразилась в его позиции иа Московском
овещании министров иностранных дел в

кабре 1945 года, в предложепии руково-
ителя советской делегапии в Совместной
оветско-американской комиссии по Корее,

положительном ответе Советского прави-
'льства на обпащепие о выводе иностран-

ных войск из Кореи. В то же время амери-
канское правительство даже не посчитало
нужным ответить на это обращение.

Доктор Пак отметил значительные успе-
я в деле народного здравоохранения в Се-

р у р
дения контроля над атомной энергией вы-
двигается специально для того, чтобы укло
виться от немедленного запрещения атомно-
го оружпя и одновременного введения в дей-
ствие конвенции о запрещении атомпого ору
жпя и конвенппп о контроло.

Продолжение прении отложено до зав-
трашнего дня.

верной Корее, достигнутые за три: года пое*
ле освобождения Кореи из-под японского
гнета Советской Армией. За это время,
сказал он, в Северной Корее построены де-
сятки новых больниц, созданы медвпияекив
пункты на заводах и фабриках, трудящие-
ся пользуются бесплатной медицинской по-
мощью.

В Южной Корее, заявил д-р Пак. создан-
ные американскими военными властями
незаконное «национальное собрание» и ма-
рионеточное «правительство» совершенно
то отражают интересов корейского народа.
Предатели Л* Сын Ман и другие заключила
корейска-американское соглашение, кото-
рое превращает Южпую Корею в американ-
скую колонию. Поэтому американцы не
желают вьшести своч войска из Южной
Кореи. Южнокорейское марионеточное
«правительство» не имеет никакого р
гаения к корейскому народу, и американ-
ским войскам нет оснований оставаться в»
Корее.

Прггнося большую благодарность Совет-
ской Армии и Советскому правительству за
оказанную помощь корейскому народу, ска-
зал в заключение д-р Пак, мы требуем от
правительства СГОА немедленно вывести
свои войска из Южной Кореи.

На конференции Общества
англо-советской дружбы

ЛОНДОН, 10 октября. (ТАСС). Сегодня в
'отите закончилась вторая ежегодная кон-

ференция Общества англо-советской друж-
1.

На конференции присутствовало 349 де-
легатов, ггредставляюшпх (52 местных орп-
нлпаппи Общества англо-советской дружбы,
5 профсоюзов, 21 совет профсоюзов, более
8 0 местных и районных профсоюзных орга-
птатгп, а также ряд кооперативных орга-
низаций.

Конференция обсудила отчет иаппо-наль-
ного исполнительного комитета о деятель-
ности общества за истекший го! и доклад,
в котором намечалась работа общества ва
будущее.

В главной резолюции, внесенной профес-
сором Леви и поддержанной членом парла-
мента Д. Н. Притом, выражается тревога
по поводу того влияния, которое оказывает

ухудшение англо-советских отношение на
вопросы всеобщего мира и экономического
восстановления Апглии. В резолюции вы-
двигается требование, чтобы апглпйское пра-
вительство согласилось с предложениями
Советского Союза о немедленпом сокращении
вооружештй па одну треть и запрещении,
атомной боубы в сочетании с пеобхол-
мостмо международного контроля и инспек-
ции.

Резолюция также требует, чтобы англий-
ское правительство возобновило прямые пе-
реговоры с советским правительством по
вопросу о Берлине и согласилось проводить
политику, направленную к единству Гермз-
нитг. В резллюппи выдвигается также требо-
вание значительно оасшггрить торговлю ме*
вт* Англией и СССР.

После обсуждения конференция едино-
душно приняла эту резолюцию.

5-я годовщина боевого крещения польской армии
ВАРШАВА, I I октября. (ТАСС). В свяяи
исполнившейся вчера пятой гозовштшой

битвы под Ленттао, где возрождетгаое Поль-
ское войско получило первое боевее кре-
щение, на предтгриятиях л в учреждениях
страны состоялись торжественные собра-
ния, митинги и беседы, посвященные втой
памятной дате.

В Кракове состоялась демонстрация тру-
дящихся, па которой с речью выступил ми-
нистр национальной оботяны маршал Жи-
мерегагй. Он отметил историческое значение
битвы под Лелпно, где польский солгат
нвислелинилел к Советской Армии в общей
борьбе т и т л ) гитлетюпеких захватчиков.

Блгатмй исторический опыт, оказал Жи-
мерегагй, убедительно показывает, что без
развития Польши но социаллстичеслому
пути п без самого тесного соня» с социа-
листическим государством, каким является
Советскпп Союз, невозможны развитие и
педавиелтмое существование польского го-
сударства.

Залогом единства войска с народом яв-
ляется воепптотие войска в духе тех ео-<
пиальио-политичееких идеалов, которыми
живут в настоящее время широкие народ-
ные массы. Этот путь возрожденного Поль-
ского войскя начался битной под Лелягео.

ВАРШАВА. 11 октября. (ТАСС). В связи
с иетто.тнтгвтейся пятой годовщиной битвы
под Левлтго в муке Польского войска от-
крыта выставка, отражающая участие
Польского войска в борьбе против немецко-
фатпястских оккупантов. На выставке пред-
ставлено много фотографий, фронтовых гаоет1

и других документов, относящихся в перио-
ду воины. Особый глядел посвящен показу
помогал Советского Союза Польскому войску.

У музея выставлены различные обпавпы
вооружения, в том_ числе танк «Т-34»'
М 125. прошедший боевой путь от Ленино
до Берлина.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

Программа передач Центрального
радиовещания на 12 октября

ПЕРВ А Я ПРОГРАММА (на волнах: 1961;
1724: 420.8: 31,5В: 25,02; 25.36 метпа) —
1В.00—Рнпиожурнял «За высокий урожай» (по
станциям). 18.00 — Передач* «ПроизводстЕенные
поларки в честь 30-летия ВЛКСМ» (по могттов-
ской гор. сети). 1В.30 — Трансляция кс-ниерта из
Таллиня. 19.15 —Ответы на вопросы радиослу-
шателей по международному положению.
19.30—Передача «Герои Краснодона на экра-
не». 20.00—Лекция С. Лурылиня «Художествен-
ный театр и советская культуря». 20.30 — Кон-
церт для Чехословакии. ?1 ЗП — Весела В. Кап-
пинского «Советский существенный строй».
?2.05— Сцены из народной музыкальной прямы
Мусоргского «Борис Годунов». 00 05 — Танцы
ич опрпетт,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА (ня толпах: 1МЗ: 1П0.В;
31.41 и 40,1)3 метра) — 1В.50 — Камерный концерт.
20.10— Передача «У косиигччх трикотажниц».
20,30 —Весела о балете. 21.30 — Передача, по-
священная творчеству ТЛ Прулкипа. 00.05 —
Концепт Н. Обуховой.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА (на волнах: ЗВО.В и
31,41 метра) — 19.00 — Монтаж опеоы Палиашви-
ли «Абесалом и Эт-фи». 20.00 — Русские песни.
20.40 — Трансляция симфонического концерта.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
(Начало спектаклей • 8 ч. мч.)

ГОС. БОЛЬШОЙ Т-Р— Пиковая дама.
ФИЛИАЛ БОЛЬШОГО Т-РА — Трааиата.
МХАТ СССР им. ГОРЬКОГО—Последняя

жертва,
ФИЛИАЛ МХАТ-Идеальный муж.
МАЛЫЙ Т-Р — Великая сила.
ФИЛИАЛ МАЛОГО Т-РА —Дети Ванюшина.
ГОС. ЕВРЕЙСКИЙ ТЕАТР нм. С. М. МИ-

ХОЭЛСА — Канун праздника (4 сп. 11 аб->.
МОСК. Т-Р им. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА-

Наш общий друг.
ЦЕНТР. Т-Р КРАСНОЙ АРМИИ—премьера-

Софья Ковалевекал.
ЦЕНТР. Т-Р ТРАНСПОРТА (э пом. ЦДКЖ,

Комсомольская пл.) — Овод.
Т-Р им. СТАНИСЛАВСКОГО и НЕМИРО-

ВИЧА-ДАЧЧЕНКО — Нищий студент.
Т-Р им МОССОВЕТА (пл. Журавлева) —

Отелло ФИЛИАЛ (Пушкинская, 261— Госпож»
министерша.

Т-Р им. ЕРМОЛОВОП — Укрощение укро-
тителя.

МОСК. Т-Р ДРАМЫ-Великие дни.
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